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ALGÉRIE / TUNISIE:

Signature du PV 
de réunion de la 

commission mixte de 
coopération douanière

Message du président de la République à l’occasion 
de la Journée nationale de la mémoire

Le président de la République reçoit 
le président de l’Assemblée nationale 

de la République du Congo

A la demande de l’Algérie, réunion 
de consultations à huis-clos au CS 

sur les charniers à Ghaza

Les travaux de la 
commission mixte de 
coopération douanière 

algéro-tunisienne ont été 
sanctionnés par la signature, 
mercredi à Alger, d’un procès-
verbal (PV) qui vise à renforcer 
la coopération entre les deux 
pays dans plusieurs domaines 
douaniers.
Le PV de réunion de la 
commission qui s’est tenue 
mardi à Alger, a été paraphé par 
le Directeur général des douanes 
algériennes, le Général-Major, 
Abdelhafidh Bakhouche et son 
homologue tunisien, Zouheir 
Mejri, au siège de la Direction 
générale des douanes (DGD), 
en présence de la délégation 
tunisienne, des cadres centraux 
de la DGD et de l’ambassadeur 
de la République tunisienne en 
Algérie, Ramdhane Elfayedh.
Lors d’une conférence de 
presse animée en marge de 
la cérémonie de signature, le 
Général-Major Bakhouche a 
affirmé que les travaux de cette 
réunion “ont été couronnés 
de succès, d’autant plus que 
plusieurs points communs ont 
été discutés, dont l’évaluation 
des résultats de la précédente 
réunion de la commission, 

ainsi que les voies et moyens 
de consolider la coopération 
en vue de réunir les conditions 
idoines au contrôle du 
mouvement des voyageurs et 
des marchandises”.
Il a été en outre convenu 
d’”intensifier la coopération 
dans les domaines de la 
formation, de la construction 
des capacités et de l’échange 
des expertises, en sus de la 
coordination en matière des 
renseignements douaniers et 
d’échange d’informations”, 
a ajouté le DG des douanes 
qui a assuré que “tout ce qui a 
été convenu avec les douanes 
tunisiennes sera concrétisé sur 
le terrain”.
De son côté, le DG des 
douanes tunisiennes, Zouheir 
Mejri a estimé que ce PV est 
“très important”, au vu “de la 
facilitation du dialogue et des 
négociations bilatérales lors de 
la réunion et des décisions et 
programmes convenus”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
adressé, mardi, un message 

à l’occasion de la Journée nationale 
de la mémoire, commémorant le 79e 
anniversaire des massacres du 8 mai 
1945. En voici la traduction APS:
            “Au nom d’Allah, Clément et 
Miséricordieux,
            Prière et paix sur son vertueux 
Messager,
            Chères citoyennes, chers 
citoyens,
Nous commémorons, le 8 mai, la 
Journée nationale de la mémoire et 
en ce jour anniversaire, nous nous 
remémorons les massacres du 8 mai 
1945 commis par le colonisateur 
avec une extrême brutalité et cruauté 
pour réprimer un mouvement 
national militant grandissant 
ayant abouti à des manifestations 
massives exprimant la révolte du 
peuple algérien et son aspiration 
à la liberté et à l’émancipation. Ce 
fut, alors, l’annonce retentissante de 

l’imminence du déclenchement de 
la lutte armée le 1er novembre 1954.
Dans ce soulèvement historique 
et mémorable, le peuple algérien a 
été l’artisan d’une épopée à Sétif, 
Guelma, Kherrata, Aïn Témouchent 
et dans d’autres villes algériennes, 
qui a surpris et dérouté le 
colonisateur au point de commettre 
un génocide, un crime contre 
l’humanité. Des scènes horribles 
qui incarnent un moment historique 
décisif ayant transformé les luttes 
du mouvement national au fil des 
décennies en affrontement armé, 
dirigé -par la suite- par des hommes 
imprégnés de l’esprit militant qui 
ont déclenché la guerre de libération 
et l’ont mise dans la rue pour la voir 
portée par tout un peuple.
Nous avons fait de l’anniversaire 
des massacres du 8 mai 1945, dont 
le peuple a payé un lourd tribut avec 
quarante-cinq mille (45000) martyrs, 
une journée nationale de la mémoire, 
en glorification des chapitres du 

parcours national, riche en luttes, 
de génération en génération, depuis 
que le colonisateur a foulé notre 
terre pure.
Les manifestations du 8 mai ont 
été l’une des étapes sanglantes que 
l’histoire moderne a retenu comme 
exemples, des plus éloquents, de rejet 
du colonialisme et d’attachement 
à la liberté et à la dignité, et aussi 
de sacrifices et de drames endurés 
par les peuples colonisés en tant 
que prix à payer pour la libération 
de l’injustice et de la domination, 
et pour le recouvrement de la 
souveraineté nationale.
Citoyennes, citoyens,
L’intérêt de l’Etat pour la question de 

la mémoire repose sur l’appréciation 
de la responsabilité nationale dans 
la préservation du legs glorieux des 
générations et découle de la fierté de 
la nation de son passé honorable.. 
mais aussi des immenses sacrifices 
du peuple dans l’histoire ancienne 
et moderne de l’Algérie, en vue de 
repousser les convoitises et barrer la 
route aux ennemis qui n’ont eu de 
cesse de tenter d’avoir raison de son 
unité et de sa force.. leur filiation 
continue, à ce jour, de cibler notre 
pays.
Le dossier de la mémoire est 
inaliénable et imprescriptible, et ne 
peut faire l’objet de concession ou 
de marchandage. Il restera au centre 
de nos préoccupations, jusqu’à 
ce qu’il jouisse d’un traitement 
objectif, audacieux, qui rende 
justice à la vérité historique.
Tout en soulignant notre orientation 
vers l’avenir, dans un climat de 
confiance, je considère que la 
crédibilité et le sérieux sont une 

revendication fondamentale en 
vue de parachever les mesures 
et les démarches inhérentes à ce 
dossier sensible et délicat et à ce 
qu’il représente pour le peuple 
algérien fier de son long parcours 
militant national et de sa lutte armée 
amère.. et fidèle aux Chouhada et au 
message de Novembre.
Alors que nous commémorons cet 
anniversaire en signe de glorification 
de notre histoire nationale et en 
consécration du principe de fidélité 
à ses artisans, qui l’ont façonné 
avec des rivières de sang, nous 
nous inclinons avec déférence à la 
mémoire de leurs âmes pures, et 
renouvelons notre fidélité à leur 
serment et à la préservation de leur 
legs et leur mémoire, tout suivant 
leur voie vers une Algérie forte et 
souveraine.
Vive l’Algérie
Gloire et éternité à nos valeureux 
martyrs”

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
reçu, mercredi, le président de 

l’Assemblée nationale de la République 
du Congo, Isidore Mvouba, qui lui 
a remis un message du président 

congolais.
L’audience s’est déroulée en présence 
du président de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Brahim Boughali 
et du directeur de Cabinet à la présidence 
de la République, M. Boualem Boualem.

A la demande de l’Algérie, le 
Conseil de sécurité de l’ONU 
a tenu, mardi soir, une réunion 

de consultations à huis-clos consacrée 
aux charniers découverts dans la bande 
de Ghaza.
Cette réunion intervient suite à la 
découverte de fosses communes à Khan 
Younès (Sud de la bande de Ghaza), où 
près de 400 corps ont été retirés dont la 
majorité sont des femmes, des enfants 
et des personnels de santé.
Selon des sources diplomatiques, “cette 
réunion, marquée par deux briefings 
présentés par la rapporteuse onusienne 
concernant les territoires palestiniens 
occupés, Francesca Albanese et par le 
Haut-Commissaire des Nations Unies 
aux droits de l’Homme, Volker Türk, 
a été l’occasion d’évoquer, de façon 
exhaustive, les flagrantes violations de 
l’occupant israélien”.
Le représentant permanent de l’Algérie 
auprès des Nations Unies (ONU), 

l’ambassadeur Amar Bendjama a 
indiqué, lors de cette réunion, que 
“l’agression israélienne contre la 
bande de Ghaza a franchi toutes les 
lignes et transgressé toutes les règles”.
Le diplomate algérien a mis en avant 
trois principaux points, en “insistant 
sur la nécessité d’ouvrir une enquête 
indépendante pour déterminer les 
responsabilités”, rappelant à ce 
propos “le sort qu’avaient connu les 
précédentes enquêtes israéliennes”, 
selon les mêmes sources.
Il a, en outre, appelé à “l’importance 
pour les autorités d’occupation de 
coopérer conformément à la décision 
de la Cour internationale de justice 
(CIJ), rendue le 26 janvier 2024, et de 
garantir la conservation  des preuves”, 
tout en soutenant la déclaration 
du Secrétaire général des Nations 
unies sur “l’impératif de permettre 
aux enquêteurs internationaux 
indépendants et expérimentés 

en médecine légale d’accéder 
immédiatement aux sites de ces fosses 
communes, afin de déterminer les 
circonstances exactes dans lesquelles 
les Palestiniens ont perdu la vie et ont 
été enterrés ou ré-enterrés”.
M. Bendjama a souligné que “le 
changement des corps sans vie 
constitue un crime de guerre en 
vertu des conventions de Genève 
de 1949, stipulant que les parties 
au conflit doivent prendre toutes les 
mesures possibles pour empêcher 
tout changement des corps sans 
vie”, rappelant que “les autorités 
d’occupation avaient reconnu avoir 
ouvert les tombes de Palestiniens”.
Pour rappel, la porte-parole de 
l’UNRWA, Juliette Touma, avait 
déclaré qu’”Israel avait envoyé 225 
corps sans vie à Ghaza dans trois 
conteneurs depuis décembre, puis 
les avait transférés à des autorités 
sanitaires locales pour les enterrer”.
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Les Algériens autorisés à regagner le pays avec une pièce 
d’identité nationale

Hausse des retraites : 
Le Conseil des ministres entérine la décision

du président Tebboune

La revalorisation des pensions et allocations de retraite :
Une reconnaissance par l’Etat des efforts de ses enfants 

parmi les travailleurs

Le ministère des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger porte à la connaissance 
des citoyens algériens résidant 
à l’étranger et titulaires de 
passeports étrangers valides 
qu’ils peuvent, jusqu’au 31 
octobre 2024, entrer et sortir 
du territoire national, sans 
l’obtention préalable d’un 
visa, et ce sur instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Les Algériens résidant à 
l’étranger et titulaires de 
passeports étrangers valides 
peuvent, sur instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, entrer 
et sortir du territoire national, 

jusqu’au 31 octobre 2024, sans 
l’obtention préalable d’un visa.
En vue de faciliter leur 
déplacement à l’occasion de la 
saison estivale, les concernés 
sont tenus de présenter leur 
passeport étranger valide et une 
carte d’identité nationale ou un 
passeport biométrique algérien 
(même expirés).
Afin d’assurer le bon déroulement 
de cette opération, les enfants 
des membres de la communauté 
nationale à l’étranger bénéficient 
de ces facilitations et sont 
tenus de présenter les mêmes 
documents à l’entrée et à la sortie 
du territoire national.
Dans un communiqué diffusé 
ce mercredi 8 mai 2024, le 
consulat d’Algérie à Metz 

(France) a annoncé une mesure 
d’importance prise par le 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, en 
faveur des Algériens résidant à 
l’étranger.
En effet, selon cette même 
source, les membres de la 
communauté nationale installés 
à l’étranger sont désormais 
autorisés à entrer sur le territoire 
national en présentant leur carte 
d’identité, exceptionnellement et 
de manière dérogatoire.
Cette décision, prise dans le 
cadre des préparatifs pour la 
saison estivale et dans le but de 
faciliter le retour des citoyens 
algériens vers leur pays, restera 
en vigueur jusqu’au 31 octobre 
2024 :

“Le consulat d’Algérie à Metz 
informe que les autorités 
algériennes compétentes ont 
décidé d’autoriser, de manière 
exceptionnelle et dérogatoire, 
jusqu’au 31/10/2024, les citoyens 
algériens détenant des passeports 
étrangers valides à entrer et 
sortir du territoire national sans 
nécessité préalable de visa, selon 
les conditions suivantes :
•1 – Passeport étranger valide, 
accompagné d’une carte 

d’identité nationale biométrique 
et électronique (CNIBE) 
algérienne, même expirée.
•2 – Passeport étranger valide, 
accompagné d’un passeport 
biométrique algérien, pour les 
personnes qui ne disposent 
pas d’une CNIBE,” indique le 
communiqué.
En conclusion, pour garantir le 
bon déroulement de cette mesure, 
les enfants de la communauté 
nationale à l’étranger bénéficiant 
de ces facilités doivent présenter 
les mêmes documents à leur 
entrée et sortie du territoire 
national, souligne la même 
source. Cette décision historique 
représente une excellente 
nouvelle pour nos concitoyens 
établis à l’étranger.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, mardi 

7 mai 2024, la réunion périodique 
du Conseil des ministres. Celle-
ci a notamment porté sur la 
revalorisation des pensions et des 
allocations de retraite.
Le Chef de l’État et les membres 
du Gouvernement se sont 
également penchés sur d’autres 
dossiers importants : les statuts 

des corps médical et paramédical 
; le suivi du processus de 
numérisation ; la production et 
la distribution de lubrifiants ; 
la gestion et l’élimination des 
déchets.
Concernant la revalorisation des 
pensions et des allocations de 
retraite, le Conseil des ministres 
a entériné la décision que le 
président Tebboune avait prise 
le 1ᵉʳ mai dernier, et qui consiste 

en une hausse qui oscille entre 
10 % et 15 %, « pour toutes les 
catégories de retraités », précise 
le communiqué.
Le second dossier important qui 
faisait partie de l’ordre du jour 
fut celui des statuts des corps 
médical et paramédical. Ainsi, le 
Conseil des ministres a approuvé 
« les projets de statuts et de 
régimes indemnitaires pour les 
fonctionnaires relevant des corps 
médical et paramédical ».
En outre, le président 
Abdelmadjid Tebboune a 
demandé au ministre de la Santé 
de poursuivre l’élaboration 
de textes de loi relatifs à la 
spécificité des corps médical et 
paramédical.

Investissement : Tebboune 
ordonne la révision à la baisse 
des taux d’intérêt bancaires

Afin de stimuler l’investissement, 
le Président Tebboune a ordonné 

au ministre des Finances, 
en collaboration avec la 
Banque centrale et l’ABEF, de 
réexaminer les taux d’intérêt 
bancaires jugés trop élevés et 
donc « incompatibles avec la 
politique d’encouragement de 
l’investissement ».
S’agissant du volet de la 
numérisation, autre grand 
chantier du gouvernement 
algérien actuellement, le 
président de la République a 
insisté sur l’importance de la 
cybersécurité dans le processus 
de numérisation du pays, tout en 
saluant les efforts fournis dans la 
réalisation de ce projet.
Par ailleurs, Tebboune a 
exigé l’élaboration d’un plan 
national pour l’environnement 
et l’urbanisme visant à revoir 
le système de gestion des 
déchets et à promouvoir le 
recyclage. Ce plan sera élaboré 

conjointement par les ministères 
de l’Environnement, de 
l’Intérieur et de l’Habitat, sous la 
supervision du Premier ministre.
Afin de mener à bien ce projet, 
le Chef de l’État a encouragé la 
création de start-ups spécialisées 
dans le recyclage pour exploiter 
la valeur économique de ce 
secteur. La mise en œuvre du 
plan débutera dans des wilayas 
pilotes avant sa généralisation à 
l’ensemble du pays.
Enfin, A. Tebboune a ordonné 
la mise en place d’un cadre 
juridique pour réguler le marché 
des lubrifiants. Ce cadre définira 
les normes de qualité des 
produits autorisés. Naftal aura 
ainsi la charge d’augmenter 
de la production locale, de 
commercialiser et d’importer 
les lubrifiants non produits en 
Algérie.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, lors d’une réunion 
du Conseil des ministres qu’il a 
présidée mardi, que “la décision 
de revalorisation des pensions 
et allocations de retraite se 
voulait une reconnaissance et 
une considération par l’Etat des 
efforts de ses enfants parmi les 
travailleurs qui ont pleinement 
accompli leur mission tout au 
long de leur carrière”, indique 
un communiqué du Conseil.
Concernant la revalorisation 

des pensions et allocations de 
retraite, “Monsieur le Président 
de la République a affirmé que 
la décision de revalorisation des 
pensions et allocations de retraite 
se voulait une reconnaissance et 
une considération par l’Etat des 
efforts de ses enfants parmi les 
travailleurs qui ont pleinement 
accompli leur mission tout au 
long de leur carrière.
Les augmentations oscilleront 
entre 10% et 15% pour toutes 
les catégories de retraités, ce qui 
permettra d’améliorer leur cadre 
de vie”, précise le document.
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Le président de la République charge le ministre du Travail 
d’accélérer l’application des nouvelles lois relatives 

au droit d’exercice de l’action syndicale

Communiqué du Conseil des ministres

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a chargé, lors de la réunion du 
Conseil des ministres qu’il a 
présidée mardi, le ministre du 
Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, d’accélérer 
l’application des nouvelles lois 
relatives au droit d’exercice de 

l’action syndicale, indique un 
communiqué du Conseil des 
ministres.
«Monsieur le Président a 
chargé le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de la Sécurité 
sociale à l’effet d’accélérer 
l’application des nouvelles lois 
relatives au droit d’exercice de 
l’action syndicale», précise la 

même source.
Par ailleurs, concernant le 
suivi de l’état d’avancement de 
l’opération de numérisation, le 
président de la République a 
ordonné «d’accorder un intérêt 
accru à la cyber-sécurité dans 
le processus de numérisation, 
saluant les efforts constants 
pour mener à bien ce projet».

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la 
Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 
présidé, mardi, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à des exposés et 
des projets de lois relatifs à 
plusieurs secteurs, indique 
un communiqué du Conseil 
dont voici le traduction APS:
“Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 
présidé, ce jour, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à des exposés 
relatifs, entre autres, à la 
revalorisation des pensions 
et allocations de retraite, aux 
statuts des corps médical et 
paramédical, au suivi du 
processus de numérisation, 
ainsi qu’un exposé conjoint 
sur la production et la 
distribution de lubrifiants 
en Algérie et un projet de loi 
sur la gestion, le contrôle et 
l’élimination des déchets.
Après l’ouverture de la 
réunion par Monsieur le 
président de la République, 
la présentation de l’ordre 
du jour par le Secrétaire 
général du Gouvernement et 
l’exposé du Premier ministre 
sur le bilan d’activité du 
Gouvernement pour les deux 
dernières semaines, et après 
présentation des exposés des 
membres du Gouvernement, 
Monsieur le Président de 
la République a donné les 
instructions et orientations 
suivantes :
Premièrement, Concernant 
les statuts des corps médical 
et paramédical:
- Le Conseil des ministres 
a approuvé les projets 
de statuts et de régimes 
indemnitaires pour les 

fonctionnaires relevant 
des corps médical et 
paramédical.
- Le président de la 
République a instruit le 
ministre de la Santé à l’effet 
de poursuivre l’élaboration 
de textes de loi inhérents à la 
spécificité des corps médical 
et paramédical.
Deuxièmement, Concernant 
la revalorisation des 
pensions et allocations de 
retraite:
- Monsieur le Président de 
la République a affirmé que 
la décision de revalorisation 
des pensions et allocations 
de retraite se voulait une 
reconnaissance et une 
considération par l’Etat des 
efforts de ses enfants parmi 
les travailleurs qui ont 
pleinement accompli leur 
mission tout au long de leur 
carrière. Les augmentations 
oscilleront entre 10% et 15% 
pour toutes les catégories de 
retraités, ce qui permettra 
d’améliorer leur cadre de 
vie.
Troisièmement, Concernant 
la production et la 
distribution des lubrifiants 
en Algérie:
- Monsieur le Président a 
instruit le Premier ministre 

de coordonner avec les 
ministres de l’Industrie, de 
l’Energie, des Finances et 
du Commerce pour élaborer 
un cadre juridique régissant 
ce domaine et définissant 
les normes, les critères et 
la qualité des lubrifiants 
autorisés sur le marché 
national.
- Monsieur le Président 
a donné des instructions 
pour que Naftal assure la 
production, en augmente 
le taux et se charge de 
la commercialisation 
et de l’importation des 
lubrifiants qui ne sont pas 
produits localement, tout en 
engageant la mise en place 
des technologies nécessaires 
à leur production 
localement.
Quatrièmement, 
Concernant le projet de 
loi relatif à la gestion, au 
contrôle et à l’élimination 
des déchets:
- Monsieur le Président 
a instruit la ministre de 
l’Environnement à l’effet 
de coordonner avec ses 
homologues des secteurs de 
l’Intérieur et de l’Habitat, 
sous la supervision du 
Premier ministre, pour 
élaborer un schéma 

sur l’environnement et 
l’urbanisme, avec pour but 
de revoir le système de tri et 
de distribution des déchets, 
à travers la sensibilisation 
des citoyens.
- Il a, également, ordonné 
la création de start-
up spécialisées dans le 
recyclage de déchets, au vu 
de la rentabilité économique 
importante de ce volet, 
à travers les opérations 
de transformation et de 
recyclage au profit de 
plusieurs secteurs, en tête 
desquels l’Agriculture.
- Engager des mesures sur 
le terrain pour le tri, la 
distribution et le recyclage 
des déchets dans des 
wilayas pilotes, englobant 
les grandes villes, avant 
leur généralisation, dans 
le but de corriger les 
comportements sociaux 
pour les voir contribuer 
efficacement et positivement 
à notre écosystème.
- Monsieur le Président a 
souligné l’impératif de se 
mobiliser pour promouvoir 
l’image du pays dans le cadre 
des réformes que connait 
l’Algérie, et revoir certains 
textes réglementaires pour 
que les plans théoriques 

soient adaptés à une 
application rigoureuse des 
lois.
Cinquièmement, 
Concernant le suivi de l’état 
d’avancement du processus 
de numérisation:
 
- Monsieur le président de 
la République a ordonné 
d’accorder un intérêt accru 
à la cybersécurité dans le 
processus de numérisation, 
saluant les efforts constants 
pour mener à bien ce projet.
 
Sixièmement, Concernant le 
secteur des Finances et les 
intérêts bancaires:
- Monsieur le Président 
a chargé le ministre des 
Finances, en coordination 
avec la Banque centrale et 
l’Association des banques 
et des établissements 
financiers, de réviser les 
taux d’intérêt bancaires 
élevés, incompatibles avec la 
politique d’encouragement 
de l’investissement.
Orientations générales:
- Monsieur le président de 
la République a chargé le 
ministre de l’Energie et 
des Mines de transmettre 
sa haute considération 
aux travailleurs et cadres 
de Sonelgaz pour la 
poursuite de leurs efforts 
considérables dans la prise 
en charge des besoins 
nationaux, notamment en 
ce qui concerne les projets 
électriques en Agriculture 
et le raccordement des zones 
rurales, ce qui s’est reflété 
de manière positive sur la 
production.
- Monsieur le Président 
a chargé le ministre du 
Travail, de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale à l’effet 
d’accélérer l’application des 
nouvelles lois relatives au 
droit d’exercice de l’action 
syndicale”.
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Viande rouge importée :
Voici pourquoi les prix ont passé sous la barre des 900 DA/Kg

Industrie automobile :
Entrée en production de l’usine 

Chery en octobre prochain

Retour de l’usine KIA en 
Algérie :

Un projet “en bonne voie”, 
wali de Batna

Les prix de la viande 
importée ont connu une 
baisse remarquable ces 

derniers jours, passant sous la 
barre des 1 000 DA le kilo. En 
effet, la viande bovine importée 
sans os du Brésil se vendait à 1 
200 DA le kilo durant le mois de 
Ramadan, tandis que la viande 
bovine avec os coûtait 1 350 
DA le kilo. Aujourd’hui, les prix 
oscillent entre 800 et 900 DA le 
kilo chez certains bouchers.
Cette baisse des prix intervient 
à la suite d’une décision 
gouvernementale visant à 
encadrer les marges de profit sur 
l’importation, la distribution et 
la vente en gros et au détail de 
la viande bovine et ovine fraîche 
et réfrigérée importée, qu’elle 
soit sous forme de carcasses 
entières, de demi-carcasses ou 
conditionnée sous vide.
Une mesure prise pour lutter 
contre la spéculation et 
garantir un accès équitable des 
consommateurs à cette denrée 
essentielle.
De son côté, l’Organisation 

algérienne de protection et 
d’orientation des consommateurs 
et de son environnement 
(APOCE) émet des réserves 
quant aux motivations réelles de 
cette baisse. Dans une publication 
sur sa page Facebook, l’APOCE 
suggère que cette baisse soudaine 
pourrait être liée à l’approche 
de la date de péremption des 
viandes importées.

Viande rouge importée : 
Chute libre des prix, quelles 

sont les vraies raisons ?
L’organisation pointe du doigt 
l’octroi récent d’une autorisation 
exceptionnelle par les autorités 
publiques permettant aux 
importateurs de congeler 
sous vide les viandes rouges 
importées avant leur date de 
péremption.
Cette mesure s’explique par 
l’arrivée simultanée de grandes 
quantités de viande sur le marché 
algérien, ce qui a conduit à une 
accumulation des stocks.
Malgré la fixation d’un prix 
plafond pour la viande importée 
entre 1200 et 1350 DA le kilo 

pour la viande bovine et 1850 
DA pour la viande ovine durant 
les mois écoulés et le mois de 
Ramadan, des observations 
récentes font état d’une disparité 
notable des prix dans les 
différentes wilayas et même au 
sein d’une même wilaya.
En effet, des prix au kilo de 
viande bovine sans os allant de 
650 à 750 DA ont été relevés 
dans les wilayas de l’est du 
pays, tandis qu’à Alger, le prix 

atteint les 900 DA le kilo (en 
fonction des coûts d’importation 
et la durée de conservation de la 
viande).
Selon Sofiane Bahbou, président 
de la Fédération nationale des 
importateurs de viande, la 
fixation d’un prix unique pour 
tous les opérateurs est difficile 
à mettre en œuvre car les coûts 
d’importation, la durée de 
conservation de la viande et les 
stratégies commerciales varient 

d’un importateur à l’autre.
L’augmentation du nombre 
d’importateurs, dont certains 
inexpérimentés dans le domaine 
de la viande, a conduit à un 
afflux de produits sur le marché. 
Face à la diminution de la 
demande et à l’approche de la 
date de péremption de leurs 
stocks, ces nouveaux acteurs 
ont été contraints de baisser 
leurs prix pour éviter des pertes 
importantes.

L’usine de fabrication des 
véhicules de la marque Chery 
entrera en production en mois 

d’octobre prochain, a annoncé, mercredi 
à Alger, une responsable d’Auto Leader 
Company (ALC), représentant de la 
marque chinoise en Algérie.
Répondant aux questions des journalistes 
lors d’une conférence de presse 
organisée en marge de la présentation 
de la 2e édition du Salon national 
de l’industrie automobile et de ses 
accessoires qui se tiendra à Constantine 
du 6 au 10 mai prochain, la directrice de 
la communication, Khamsa Boutitaou, a 
annoncé que “l’usine de production des 
véhicules Chery en Algérie entrera en 
production en mois d’octobre prochain”.
L’usine commencera, dans une première 
phase, à faire du montage, avant de passer 
à la production effective, comme prôné 

par les autorités algériennes, a-t-elle 
précisé, tout en relevant que les travaux 
de construction de cette usine ont atteint 
un taux d’avancement “appréciable”.
Pour sa part, le manager général de Chery 
dans la région Afrique, Hu Chun, présent 
à cet évènement, a déclaré à l’APS que 
“le projet de l’usine avance vite et bien”, 
affirmant que “Chery commercera à 
produire ses véhicules en Algérie au 
cours de cette année”.
M. Chun a déclaré, également, que les 
responsables de la marque “aimeraient 
que l’usine entre en production avant 
le mois d’octobre, si les conditions s’y 
prêtent”, ajoutant que ce projet sera 
lancé “au maximum en mois d’octobre, 
avec une capacité de production de 
50.000 véhicules/an, qui sera atteinte 
progressivement”.

Le rétablissement de l’usine Kia 
en Algérie suscite l’espoir, selon 
les déclarations du wali de Batna. 

En répondant à un citoyen demandeur 
d’emploi, ce dernier a partagé des 
informations sur la situation de l’usine 
Kia à Batna.
En effet, le ministre de l’Industrie, 
Ali Aoun, a initié la création d’une 
commission chargée d’étudier la situation 
de l’usine en vue de sa relance. Le wali 
de Batna a rappelé à son interlocuteur 
l’importance de cette initiative, soulignant 
que la commission avait identifié un 
problème technique lié à l’électricité.
Bien que les détails précis n’aient pas 
été divulgués, le wali a affirmé que des 
mesures étaient prises pour résoudre ce 
problème et que le dossier progressait 
positivement.
Cette annonce suscite un nouvel espoir 
pour le secteur de l’industrie automobile 
en Algérie, offrant des perspectives 
positives pour l’économie nationale. La 
collaboration entre les autorités locales 
et le ministère de l’Industrie est cruciale 
pour surmonter les obstacles et relancer 
efficacement l’usine Kia à Batna.
Le rétablissement de l’usine Kia en 
Algérie représente un pas positif vers la 
revitalisation de l’industrie automobile 
nationale. Avec un engagement continu 
et une collaboration efficace, ce 
projet promet un avenir prospère pour 
l’économie algérienne.

KIA et Hyundai bientôt de retour 
en Algérie ?

En outre, le secteur automobile en Algérie 
se prépare à des changements majeurs 
avec l’annonce potentielle de l’arrivée 
imminente des marques coréennes 
Hyundai et Kia. Après une absence 
prolongée, ces deux poids lourds de 
l’industrie automobile pourraient-ils faire 
leur retour ?
Jusqu’à présent absentes de la scène 
automobile en Algérie, Kia et Hyundai 
amorcent leur réintégration. Ce retour 
marque une étape importante dans la 
diversification des options automobiles 
dans notre pays.
Une rencontre cruciale a eu lieu le 8 
avril, où le ministre de l’Industrie et 
de la Production pharmaceutique, Ali 
Aoun, a accueilli l’ambassadeur de 
Corée du Sud en Algérie, M. You Ki-Jun. 
L’objectif était d’examiner les moyens de 
renforcer et de développer la coopération 
bilatérale, en particulier dans le domaine 
de l’industrie automobile, ainsi que dans 
d’autres secteurs tels que l’électronique et 
l’électroménager.
Les deux pays ont toujours entretenu des 
relations solides, et cette collaboration 
vise à faciliter le transfert de technologies.
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Dans le cadre de la coopération 
médicale visant à améliorer 
l’accessibilité aux soins de 

santé et à réduire les coûts médicaux, 
une équipe de médecins spécialisés en 
chirurgie orthopédique du CHU ‘’Ibn 
Rochd’’, a récemment effectué une 
mission fructueuse de jumelage avec le 
centre hospitalier ‘’Kaarar Sebti’’, situé 
dans la wilaya de Souk Ahras. L’objectif 
principal de cette initiative était d’offrir 
des services médicaux spécialisés à 
un plus grand nombre de patients, en 
particulier ceux vivant dans des régions 
isolées où l’accès aux soins semble être 

limité. 
Au cours de cette journée dédiée à la 
santé, les médecins ont pu examiner 111 
patients, de différents âges et couches 
sociales. En outre, 13 radiographies ont 
été effectuées  afin de mieux évaluer les 
diagnostiques des patients et de prescrire 
des traitements appropriés.
Parmi les réalisations les plus 
significatives de cette mission, six 
patients ont été programmés pour des 
interventions chirurgicales qui ont eu 
lieu dès le dimanche suivant. Cette 
promptitude des interventions a été saluée 
par les patients et leurs familles, qui ont 
exprimé leur gratitude pour les efforts 
déployés par l’équipe médicale.

Les éléments de la sûreté  de 
la wilaya ont  mené, hier, une 
campagne de sensibilisation au 

profit   des usagers de la route pour 
leur recommander  de faire preuve de 
vigilance pendant la conduite lors des 
perturbations climatiques. Des averses ont 
surpris plus d'un sur la route, notamment 
les automobilistes qui se sont retrouvés 
parfois bloqués au niveau de quelques 
grands axes routiers reliant la région à 
d'autres wilayas limitrophes, submergés 
par les eaux pluviales. Les policiers leurs 
ont conseillés de respecter les limitations 
de vitesse, utiliser correctement les 

dispositifs de protection individuelle tels 
que la ceinture de sécurité et observer 
scrupuleusement les règles de conduite. 
La sensibilisation ne se limite pas à 
l'appel à la prudence. Les autorités 
locales prévoient des campagnes 
d'éducation routière visant à informer les 
automobilistes sur les risques potentiels 
et à promouvoir des comportements 
responsables. Ces initiatives ont pour 
effet de modifier les comportements 
et de créer une culture collective de la 
sécurité routière, un engagement envers 
la préservation de la vie et de la sécurité 
de citoyens.

 ANNABA / PROTECTION DE 

L’ENVIRONNEMENT

Saisie de 55 pneus usagés 
et enquête en cours

 ANNABA / HABITAT

Lancement des projets 
LPA à Annaba

ANNABA / PARTENARIAT

Des médecins réalisent 
avec succès des opérations 

dans le cadre d’un programme 
médical de jumelage

ANNABA / PERTURBATIONS 

CLIMATIQUES

La sûreté de wilaya appelle 
les usagers de la route à faire 

preuve de vigilance

Dans le cadre d’une ronde effectuée, 
par les autorités forestières, des 
travaux de réaménagement d’un 

sentier forestier sur une distance de 5 km, 
ainsi que le creusement  d’une tranchée 
pare-feu le long d’une ligne électrique 
moyenne tension pour le compte de 
l’entreprise Sonelgaz ont été réalisés. 
Cependant, lors de cette opération, une 
quantité de pneus usagés a été découverte 
au coeur de la forêt. Suite à ce constat,  le 
chef de la circonscription forestière de  
Berrahal, ainsi que les autorités locales, 

ont dépêché une camionnette de l’agence 
régionale du génie rural et mobilisé 
des travailleurs saisonniers de la région 
forestière d’Oued El Aneb, pour collecter 
et transférer  55 pneus vers le centre 
d’enfouissement technique des déchets 
solides situé à Sidi Nouar, commune 
d’Oued El Aneb.
Parallèlement, un rapport a été soumis 
au procureur de la République près 
le tribunal de Berrahal, qui a ordonné 
l’ouverture d’une enquête préliminaire en 
collaboration avec les autorités de sécurité 
compétentes.

Au regard des besoins croissants de 
logements, la wilaya d’Annaba a 
récemment lancé plusieurs projets 

de logements de type LPA (Logement 
Promotionnel Aidé) dans leurs nouvelles 
formules. Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre d’un programme national ambitieux 
visant à fournir un logement décent à tous 
les citoyens algériens.
Au cours des dernières semaines, tous les 
projets de logements LPA de la wilaya 
d’Annaba ont été lancés, confiés à deux 
entités clés : la Direction Régionale 
d’Annaba (AADL) et l’Office de 
Promotion et de Gestion Immobilière 
(OPGI) de la wilaya d’Annaba. Ces 
projets sont répartis sur deux sites 
résidentiels stratégiques : El Gantra 
dans la commune de Sidi Amar et El 
Kalitoussa dans la commune de Berrahal. 
La mise en œuvre de ces projets fait 
résulte de la contribution de l’AADL 
et de l’OPGI, en tant qu’organismes 
publics tenus de respecter les délais 
impartis. Les instructions communiquées 
par le wali visent à corriger les retards 
accumulés dans la réalisation des projets 
de logements LPA, afin de répondre aux 
besoins pressants des citoyens en matière 
de logement.
AADL d’Annaba a été chargée de la 
réalisation de près de 1380 logements 

(LPA) dans leur nouvelle formule. Ces 
logements comprennent deux projets à El 
Gantra, totalisant 880 unités, et un projet à 
El Kalitoussa, comprenant 500 unités. Les 
travaux ont débuté il y a quelques semaines 
avec la désignation des entrepreneurs en 
charge de leur réalisation, marquant ainsi 
le début d’une nouvelle phase dans la 
concrétisation de ces projets , selon une 
source d’information officielle. 
De son côté, l’OPGI de la wilaya d’Annaba 
a été chargée de la réalisation d’un quota 
de 1.050 unités LPA, comprenant un 
projet de 500 unités à El Kalitoussa et un 
projet de 550 unités à El Gantra, selon la 
même source. Ces projets ont également 
démarré leurs travaux après la sélection 
rigoureuse des entreprises conformément 
à la législation en vigueur des marchés 
publics.
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Bonne nouvelle pour les 
petites bourses, les prix 
des fruits et  légumes 

ont enregistré une sensible 
baisse ces derniers jours au 
niveau de la wilaya. C’est du 
moins ce que l’on a constaté sur 
les étals du marché de la ville. 
Le mouvement de la baisse a 
touché pratiquement tous les 
légumes et fruits. En effet, les 
poivrons verts et piments verts 

sont cédés à 80 DA au lieu 
de 120 et 140 DA la semaine 
passée, concernant les tomates  
elles sont cédées entre 50 et 60 
DA au lieu de 100 DA. Quoique 
timide, la mercuriale de la patate 
a dévissé, pour s’établir autour 
de 90 DA et 100 le kilo.  Le 
prix de ce tubercule, fort prisé 
par les ménages, est appelé à 
chuter davantage au cours des 
prochaines semaines, prévoit-
on. Les autres légumes ont 

globalement emprunté la même 
courbe descendante, même 
chose pour les fruits puisque,  
les bananes se vendent entre 
360 et 370 DA le kilogramme 
alors qu’elles étaient  cédées à 
450 DA/Kg même chose pour 
les oranges au prix de 120 DA/
Kg et les fraises à 200 DA/
kg. La production de cette 
année a été très bonne, grâce 
aux conditions climatiques 
favorables.

ANNABA / TRAFIC DE DROGUE

Saisie de prés 508 grammes de kif traité et arrestation
 de trois individus

ANNABA / HOMMAGE

Le vétéran athlète Merdas Mohamed Redha  sensibilise contre   
les fléaux sociaux chez les jeunes

ANNABA/ MERCURIALES

Légère baisse des prix des fruits et légumes de saison 
sur les marchés

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité 
sous toutes ses formes, 

la brigade spécialisée de lutte 
contre la drogue  de la wilaya 
d’Annaba a réussi à mettre la 
main sur prés de 508 grammes 
de kif traité  ainsi qu’une somme 
importante d’argent.  Lors d’une 
inspection et agissant sur la base 
de renseignements recueillis, les 
éléments de ladite brigade ont 

procédé à l’arrestation de trois 
individus âgés entre 46 et 52 
ans aux antécédents judiciaires,  
surpris en possession de la 
drogue. Les trafiquants ont  été 
conduits au siège de la brigade, 
après une enquête approfondie 
pour déterminer avec exactitude 
les activités de ce réseau et 
ses ramifications, et ce, avec 
l’assentiment de la justice près 
la cour de la région concernée. 
Après que les formalités 

judiciaire eurent été entamées, 
les mis en cause ont été présentés  
au procureur de la république et 
ce en attendant l’aboutissement 
de l’instruction. Pour rappel, 
cette année les différents corps de 
sécurité ont réussi à démanteler 
plusieurs réseaux de trafiquants 
de drogue. Cela dit, les services 
de sécurité accentuent leur 
vigilance pour contrecarrer tous 
les agissements de ces trafiquants 
de drogue.

L’athlète international 
sprinter Merdas 
Mohamed un athlète 

vétéran spécialisé dans le 
sprint, catégories 100 et 200 m 
ne ménage aucun effort pour 
sensibiliser la jeunesse. En effet, 
ce champion quinquagénaire, au 
palmarès des plus prestigieux au 
niveau continental et mondial, 
vient de lancer récemment une 
campagne de sensibilisation 
contre les fléaux sociaux  sous 
le slogan  de ‘Le Sport c’est la 
santé’ notamment la lutte contre 
le tabagisme et la consommation 
des drogues et hallucinogènes 
considérés  comme  un fléau 
social et problème de santé 
publique dans notre pays . Un 
fléau qui touche beaucoup de 
gens de différentes souches 
sociales et catégories d’âge, 
notamment les adolescents, de 
plus en plus  menaçant pour la 
société d’une manière générale. 
Une intéressante initiative qui 
consiste à sensibiliser les jeunes 
pour les informer sur les dangers 
et les méfaits résultant de la 
consommation de la drogue. 

En effet,  pour l’athlète  la lutte 
contre l’addiction à la drogue et 
la toxicomanie demeure une des 
priorités.  Le but de cette initiative 
étant d’expliquer aux jeunes les 
effets et les dangers de la drogue 
sur les plans sanitaire, familial et 
social, de se rapprocher d’eux, de 
les accompagner, de les prendre 
en charge en vue de trouver des 
solutions à leur cas, et de leur 
expliquer que le sport est très 
important dans notre quotidiens  
Il s’agit également de rassurer 

cette jeunesse et les parents 
qu’il existe des moyens avec la 
contribution des  psychologues 
et se dit entièrement disposé à 
soutenir les jeunes qui sollicitent 
l’aide de l’association. Merdas 
insistera également sur la 
pratique du sport qui constitue 
une arme nécessaire pour les 
personnes âgées, par le biais 
de la marche, surtout pour les 
personnes âgées L’importance 
du sport chez les personnes âgées 

c’est de réduire l’incidence des 
accidents artériels  et de réduire 
les problèmes de sommeil et 
d’insomnie l’exercice à l’effet de 
profiter d’un sommeil apaisant. 
Egalement de prévenir tout 
risque de dépression grave en 
particulier chez les personnes 
âgées en raison du vide et 
de l’oisiveté.  Le sport aide 
personnes les personnes âgées 
à réduire le stress (système 
nerveux) et génère la récupération 
et l’amélioration de l’état 

psychologique ; nous signalera 
notre interlocuteur, indiquant 
qu’avant le sport était un loisir, 
or aujourd’hui c’est devenu une 
nécessité pour la santé publique. 
Dans le cadre de sa campagne 
menée sous le slogan ‘’le sport 
c’est la santé’’ Merda Mohamed 
Redha se dit disposé à offrir 
ses 18 médailles obtenues dans 
plusieurs participations à des 
championnats d’athlétisme 
international à son pays.
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GUELMA

“Kef el Boumba” à Héliopolis, témoin impassible des 
crimes ignobles des forces coloniales, le 8 mai 1945

A l’entrée sud de 
la commune 
d’Héliopolis 

(Guelma), surplombant 
l’oued Seybouse depuis le 
flanc de la colline de “Kef el 
Boumba”, se dresse une stèle 
commémorative rappelant 
les crimes abjects de l’armée 
coloniale française lors des 
Massacres du 8 mai 1945.
Le monument, érigé il y a 
plusieurs années pour vaincre 
l’oubli, fait surtout ressurgir, 
à l’heure où l’Algérie 
commémore le 79ème 
anniversaire des Massacres 
perpétrés le 8 mai 1945 à 
Sétif, Guelma et Kherrata, 
le souvenir douloureux des 
tueries collectives d’Algériens 
dont les cadavres ont été jetés 
dans des fosses communes, en 
plusieurs endroits de la région 
de Guelma.
Même si, aujourd’hui, il ne 
subsiste plus  de témoins 
ayant vécu ces événements 
sanglants, les déclarations 
écrites et les témoignages 
enregistrés sur des supports 
audiovisuels, recueillis par 
des historiens de la bouche de 
nombreuses personnes ayant 
vécu la barbarie coloniale, 
décédées depuis, de même 
que certains récits transmis 
oralement et conservés dans 
la mémoire collective de la 
région, ne laissent planer 
aucun doute sur l’horreur et le 
caractère inhumain des crimes 
commis par le colonialisme 
français au cours de l’été 1945.
Des centaines de témoignages 
décrivant, souvent dans 
les moindres détails, la 
répression brutale des forces 
d’occupation, renseignent, 
en effet, sur la barbarie et 
l’inhumanité qu’illustrent 
les exécutions de masse 
de milliers d’innocents 
dont les corps ont été jetés 
sans ménagement dans les 
“charniers de la honte” de 
“Kef el Boumba”, puis brûlés 
pour ne laisser aucune trace du 
forfait.
Le directeur du musée du 
Moudjahid de Guelma, Yacine 
Chaâbane, également écrivain 
et chercheur en Histoire, 
a déclaré à l’APS que la 
colline visible à l’entrée de 
la commune d’Héliopolis, 
à environ 3 km au nord de 
la ville de Guelma, “était 
autrefois une zone forestière”.
M. Chaâbane précise que 

l’appellation de “Kef el 
Boumba” s’explique par le fait 
qu’une bombe y a été larguée 
par les avions alliés pendant la 
seconde guerre mondiale pour 
détruire un pont qui enjambait 
l’oued Seybouse, sur l’actuelle 
route nationale n 21 reliant 
Guelma à Annaba.
Il ajoute que tous les 
témoignages recueillis par 
le musée, dont celui du 
défunt Moudjahid Youcef 
Benmahjoub, confirment qu’il 
y a 79 ans, “la gendarmerie 
française, avec l’aide des 
milices formées par les colons, 
a commis l’un des crimes les 
plus monstrueux de l’histoire 
contemporaine en faisant 
venir dans la butte forestière 
de +Kef el Boumba+, depuis 
le siège de la gendarmerie, 
des casernes et des postes 
de police, des dizaines de 
prisonniers qui furent obligés 
de creuser de leurs mains 
des fosses dans lesquelles ils 
furent jetés après avoir été 
exécutés par balles”.
Pour sa part, le Pr Mohamed 
Chergui, enseignant d’Histoire 
à l’Université Badji-Mokhtar 
d’Annaba, indique que les 
nombreuses recherches qu’il 
a effectuées sur les Massacres 
du 8 mai 1945, “s’appuient 
sur de nombreux témoignages 
et des rapports sécuritaires 
et administratifs, rédigés par 
les services coloniaux de 
l’époque”.
Selon lui, il n’y a pas 
uniquement “Kef el Boumba” 
qui témoigne encore 

de l’atrocité des crimes 
coloniaux, car il existe de 
nombreux autres endroits de la 
région de Guelma qui ont été 
le théâtre de crimes “tout aussi 
monstrueux”.
 Il ajoute que “les cadavres 
de dizaines de victimes de ses 
crimes, restés sans sépulture, 
ont fini par se putréfier en 
raison de la chaleur de l’été, 
offrant une autre excuse à 
l’occupant pour creuser des 
fosses communes et les y 
jeter, ou alors pour les brûler 
dans les fours à chaux de la 
ferme Marcel Lavie de sinistre 
mémoire”.
De son côté, le Dr Ramdane 
Boureghda, du département 
d’Histoire et d’Archéologie 
de l’Université de Guelma, 
rappelle qu’au moment de 
ces événements, “Guelma, 
qui n’était qu’une petite 
sous-préfecture relevant du 
département de Constantine, 
comptait moins de 20.000 
habitants dont 15.000 
musulmans et 4.500 colons 
européens”.
Pour ce spécialiste, “c’est le 
sous-préfet André Achiary 
qui mit le feu aux poudres 
en faisant tirer sur des 
manifestants qui participaient 
à une marche pacifique, le 
8 mai 1945, pour réclamer 
l’indépendance de l’Algérie”.
C’est alors que les choses 
prirent une “tournure 
sanglante”, affirme M. 
Boureghda. Ce dernier 
souligne également qu’un 
rapport de sécurité datant du 

27 juillet 1945 fait référence 
à la présence d’un charnier à 
l’angle de la route d’Héliopolis 
et du carrefour menant à la 
commune d’El Fedjoudj. Il 
y existe, assure-t-il, 4 fosses 
contenant, chacune, au moins 
20 corps.
Selon lui, le rapport indique 
également que les corps de 
500 musulmans assassinés 
ont été exhumés et transportés 
jusqu’aux fours à chaux de 
Marcel Lavie, transformés en 
fours crématoires, où ils furent 
brûlés.
Guelma compte 11 sites de 

massacres et 18.000 martyrs
Les documents détenus par la 
représentation de wilaya de la 
Fondation 8-mai 1945, fondée 
en 1995 spécifiquement 
pour lutter contre la culture 
de l’oubli, stipulent que la 
wilaya de Guelma compte 11 
sites de massacres et plus de 
18.000 martyrs tombés lors 
de ces événements sanglants. 
Chacun des sites inventoriés a 
sa propre histoire.
Il y a d’abord le petit pont 
de la commune de Belkheir 
où une famille entière a été 
froidement exécutée, dont un 
enfant de 12 ans et une mère 
enceinte de six mois.
Les Guelmis n’ont pas oublié, 
non plus, les berges de l’oued 
Seybouse dans la commune 
de Boumahra-Ahmed, où les 
français ont assassiné des 
dizaines de personnes avant 
de les jeter dans l’eau, ni 
l’ancienne caserne du centre de 
Guelma où subsistent encore 

les restes de la guillotine 
qui servit à l’exécution de 
plusieurs participants à la 
marche du 8 mai 1945.
Si d’autres lieux dans les 
communes de Khezara, 
d’Ain Larbi et d’Oued 
Cheham racontent aussi 
de douloureuses histoires 
d’assassinats, de tueries 
collectives et d’exactions de 
toutes sortes, les habitants 
de la région de Guelma 
gardent en mémoire deux faits 
particulièrement horribles, 
rapportés par des témoins.
Il s’agit d’abord du martyre 
subi par Fatima-Zohra Regui, 
qui appartient à l’une des 
familles qui ont payé un tribut 
particulièrement lourd pour 
leur liberté.
Cette femme avait été prise à 
partie par les milices qui l’ont 
violemment torturée et fait 
subir les pires sévices, avant 
de lui trancher les seins sous 
les yeux de ses propres frères, 
Hafid et Mohamed, pour la 
brûler ensuite dans les fours à 
chaux de Lavie.
L’histoire d’un Algérien 
dénommé Moumeni est non 
moins atroce puisque cet 
homme avait été battu avant 
d’être crucifié, les mains et 
les pieds cloués à un mur de 
la gendarmerie de Guelma, 
jusqu’à ce que mort s’ensuive.
Tous ces faits sont dûment 
consignés dans des documents 
que la Fondation du 8-Mai 
1945 conserve jalousement 
dans ses bureaux de Guelma 
afin que nul n’oublie.
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Un tribunal de Hongkong interdit un chant prodémocratie, 
une mesure jugée « nécessaire » par Pékin

Le Sénégal publie une liste des bateaux 
autorisés à pêcher dans ses eaux

« Glory to Hongkong » a été 
écrit et popularisé pendant les 
manifestations de 2019, qui ont 
vu des millions de personnes 
descendre dans la rue pour 
réclamer des libertés politiques, 
selon le monde fr.
La cour d’appel de Hongkong a 
interdit, mercredi 8 mai, le chant 
Glory to Hongkong (« gloire 
à Hongkong »), popularisé 
pendant les manifestations 
prodémocratie de 2019. Après 
la demande du gouvernement 
local d’empêcher la diffusion 
ou encore l’interprétation de 
ce morceau, « nous sommes 
convaincus qu’une injonction 
doit être accordée », a écrit 
le juge Jeremy Poon dans sa 
décision.
Glory to Hongkong est ainsi le 
premier chant interdit dans le 
territoire depuis la rétrocession 

de l’ancienne colonie 
britannique à la Chine, en 1997.
Pékin a qualifié cette interdiction 
de « mesure nécessaire ». « 
Empêcher quiconque d’utiliser 
ou de diffuser la chanson en 
question(…) est une mesure 
légitime et nécessaire prise 
[par Hongkong] pour assumer 
sa responsabilité en matière 

de protection de la sécurité 
nationale », a déclaré Lin Jian, 
porte-parole du ministère des 
affaires étrangères, lors de son 
point de presse régulier.
Devenu un hymne du 
mouvement prodémocratie de la 
ville, Glory to Hongkong a été 
écrit et popularisé pendant les 
manifestations parfois violentes 

de 2019, qui ont vu des millions 
de personnes descendre dans la 
rue pour réclamer des libertés 
politiques. Ses paroles incluent 
un slogan devenu célèbre lors 
des protestations, « Libérez 
Hong Kong, révolution de notre 
temps ».
Le chant « comme une arme »
L’exécutif de la place financière 
du sud de la Chine avait 
déposé en juin une demande 
d’injonction pour que ce chant 
soit interdit. Mais, à la fin de 
juillet, la justice l’avait rejetée, 
estimant que son interdiction 
soulèverait de graves questions 
de liberté d’expression et 
qu’une injonction n’aurait « pas 
de réelle utilité ». L’exécutif 
avait fait appel.
La cour d’appel n’a pas été 
du même avis, mercredi. « Le 
compositeur du chant souhaitait 

en faire une “arme” et c’est ce 
qu’il est devenu », a encore 
écrit le juge Jeremy Poon. Une 
injonction civile était donc 
nécessaire, estime la cour, 
puisque « le droit pénal seul 
ne permettrait pas d’atteindre 
l’objectif d’intérêt public 
de protection de la sécurité 
nationale ». Cette injonction 
comporte des exceptions pour 
les « activités universitaires et 
journalistiques ».
L’avocat Benjamin Yu, qui 
représentait le gouvernement 
lors d’une audience en appel au 
mois de décembre, avait déclaré 
que le morceau s’apparentait à 
« de la désinformation et à de 
la propagande ». Le chant est 
toujours « répandu » et « reste 
particulièrement efficace pour 
susciter des émotions » parmi la 
population, avait-il affirmé.

Cette décision vise 
à lutter contre la 
surexploitation des 

ressources halieutiques, alors 
que les pêcheurs locaux sont 
confrontés à la concurrence 
des navires étrangers, selon le 
monde fr.
Professionnels de la pêche et 
défenseurs de l’environnement 
ont salué, mardi 7 mai, la 
publication par le ministère des 
pêches, la veille, d’une liste 
des bateaux autorisés à pêcher 
dans les eaux du Sénégal. « 
C’est un grand pas pour la 
transparence sur la gestion 
des ressources halieutiques », 
a déclaré à l’AFP Aliou Ba, 
responsable de la campagne 
« Océan » pour Greenpeace 

Afrique. La pêche fait vivre 
directement ou indirectement 
environ 600 000 Sénégalais, 
pour une population d’environ 
18 millions d’habitants, selon 
l’ONU.
Les ONG demandent depuis 
des années la publication 
d’une telle liste, alors que la 
pêche sénégalaise souffre de la 
surexploitation des ressources. 
Les licences accordées 
aux armateurs industriels, 
notamment européens et 
chinois, sont un grief ancien et 
constant. Le nouveau président 
sénégalais, Bassirou Diomaye 
Faye, a promis de rétablir la 
souveraineté du pays et de 
réévaluer les accords de pêche.
La liste publiée lundi répertorie 

132 navires industriels battant 
pavillon sénégalais, 19 étrangers 
et plus de 17 400 pirogues 
artisanales. Mais différents 
acteurs du secteur dénoncent le 
fait que de nombreux bateaux 
industriels enregistrés comme 
sénégalais sont en fait entre les 
mains d’étrangers qui se servent 
de prête-noms. « Nous nous 
réjouissons de la publication 
de cette liste. Maintenant, il 
faut aller plus loin en faisant 
un audit indépendant »de la 
flotte sénégalaise, a ainsi plaidé 
auprès de l’AFP Babacar Sarr, 
secrétaire général du Conseil 
national interprofessionnel de 
la pêche artisanale.
La plupart des quelque 50 
000 pêcheurs sénégalais 

travaillent sur d’étroites 
pirogues traditionnelles et 
sont confrontés ces dernières 
décennies à la concurrence 
des bateaux-usines étrangers, 
avec leurs vastes filets et leurs 
équipements automatisés. 
Les autorités publient cette 

liste alors que le protocole 
en vigueur depuis 2019 entre 
l’Union européenne et le 
Sénégal expire en novembre 
et qu’il doit donner lieu à une 
évaluation préalable de la part 
des Européens avant l’ouverture 
de nouvelles négociations.

La victime dont le corps 
a été retrouvé mardi a 
été identifiée par les 

autorités comme étant Jose 
Mynor Lopez, un ouvrier 
de 37 ans originaire de 
Baltimore,selon le monde fr.
Le corps de la dernière victime 
de l’effondrement du pont 
Francis-Scott-Key, à Baltimore, 
a été retrouvé, ont déclaré les 
autorités de l’Etat du Maryland, 
mardi 7 mai. Le Dali, un porte-
conteneurs long de 300 mètres, 
s’était encastré le 26 mars dans 
une pile du pont, provoquant 

son effondrement et entraînant 
la mort de six personnes.
Six ouvriers qui effectuaient 

des travaux de réparation de la 
chaussée sur le pont lorsqu’il a 
été percuté par le navire avaient 

été portés disparus. Deux autres 
avaient pu être secourus.
La victime dont le corps a été 
retrouvé mardi a été identifiée 
par les autorités comme 
étant Jose Mynor Lopez, un 
ouvrier de 37 ans originaire 
de Baltimore. « Aujourd’hui, 
Jose Mynor Lopez, sixième 
et dernière victime portée 
disparue, a été retrouvé », a écrit 
sur X le maire de Baltimore, 
Brandon M. Scott.
Les travaux pour une 
réouverture complète du chenal 
vont se poursuivre, a déclaré 

M. Scott.
L’effondrement du pont a 
entraîné le blocage d’une partie 
du transport maritime dans 
l’un des ports les plus actifs 
du pays. Un couloir temporaire 
de navigation a été ouvert pour 
permettre le passage de navires 
effectuant les opérations de 
secours et de déblaiement.
La police fédérale américaine 
(FBI) et le Conseil national 
de la sécurité des transports 
ont ouvert une enquête sur 
l’accident.
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Astrazeneca retire son vaccin contre le Covid face au 
«déclin de la demande»

IRAN: 

un homme condamné à mort pour avoir soutenu
 les manifestations de 2022

L’Égypte exhorte toutes les parties à exercer davantage de 
pression pour mettre fin au conflit à Gaza

LONDRES: Le géant 
pharmaceutique 
britannique 

Astrazeneca a annoncé 
mercredi qu’il retirait de la 
vente son vaccin contre le 
Covid-19 Vaxzevria, l’un des 
premiers mis sur le marché 
pendant la pandémie, citant 
une chute de la demande.
Le groupe fait état d’un 
“surplus de vaccins mis à 
jour” face aux différents 
variants du virus, et un 
“déclin de la demande pour 
le Vaxzevria, qui n’est plus 
fabriqué ou distribué”, dans 
un communiqué.

“AstraZeneca a par 
conséquent pris la décision 
d’initier le retrait de 
l’autorisation de marketing du 
Vaxzevria en Europe”, selon 

ce communiqué reçu mercredi 
par l’AFP.
L’autorité européenne du 
médicament, l’EMA, a 
écrit mardi sur son site que 

l’autorisation de vente du 
Vaxzevria avait été retirée “à 
la demande du détenteur de 
l’autorisation de marketing”, 
à savoir le laboratoire 
pharmaceutique.
Le groupe va aussi “travailler 
avec les autres régulateurs 
dans le monde pour initier 
des retraits d’autorisations de 
marketing pour le Vaxzevria 
là où il n’y a pas de future 
demande attendue pour le 
vaccin”.
Dans son communiqué, 
Astrazeneca dit vouloir 
“conclure ce chapitre”.
Une source proche 

d’Astrazeneca a souligné 
auprès de l’AFP qu’il n’y 
avait “plus eu de ventes depuis 
un certain temps”.
“Nous sommes 
incroyablement fiers du rôle 
que le Vaxzevria a joué pour 
mettre fin à la pandémie”, 
ajoute le communiqué qui 
affirme que “selon des 
estimations indépendantes, 
plus de 6,5 millions de vies 
ont été sauvées lors de la seule 
première année d’utilisation” 
du sérum, “et plus de trois 
milliards de doses ont été 
distribuées dans le monde”.

TEHERAN: Un 
tribunal iranien a 
condamné à mort un 

homme pour avoir publié 
des messages en ligne en 
soutien au mouvement de 
contestation qui avait secoué 
l’Iran après la mort de Mahsa 
Amini en septembre 2022, 
a indiqué mardi la Justice, 
selon le site Arabenews.
Mahmoud Mehrabi a été 

condamné à la pendaison 
pour avoir “publié du contenu 
en ligne, notamment pour 
enseigner comment utiliser 
des armes artisanales, pour 
appeler à la destruction de 
biens publics, pour inciter 
les gens au meurtre” pendant 
les manifestations, a indiqué 
l’agence de l’autorité 
judiciaire Mizan Online.
L’accusé, dont l’âge et 

la profession n’ont pas 
été rendus publics, était 
également poursuivi par “52 
plaignants privés pour avoir 
publié des mensonges”, a 
ajouté Mizan, en précisant 
que son procès s’était 
déroulé en présence de 
ses deux avocats et que le 
verdict pouvait faire l’objet 
d’un appel devant la Cour 
suprême.

«Corruption sur terre»
L’un de ses avocats, Me 
Babak Farsani, a confirmé 
dans un message sur X 
que son client avait “été 
condamné à mort par un 
tribunal révolutionnaire 
d’Ispahan pour corruption 
sur terre”.
Plusieurs centaines de 
personnes, dont des 
membres des forces de 

l’ordre, avaient été tuées 

et des milliers arrêtées au 

cours des manifestations qui 

se sont tenues fin 2022 après 
la mort le 16 septembre de 

Mahsa Amini, une jeune 

femme détenue par la 

police des mœurs, qui lui 

reprochait d’avoir enfreint 

le code vestimentaire strict 

pour les femmes.

LE CAIRE: Le 
président égyptien 
Abdel Fattah al-

Sissi a salué les progrès 
réalisés lundi lors des 
pourparlers de paix visant 
à conclure une trêve dans 
la guerre menée par Israël 
à Gaza.
M. Al-Sissi a déclaré 
suivre «de près les 
développements positifs 
relatifs aux négociations 
en cours pour parvenir à 
une trêve globale dans la 
bande de Gaza».
Il a appelé toutes les parties 
à redoubler d’efforts pour 
parvenir à un accord qui 
mettra fin à la tragédie 
humaine du peuple 
palestinien et finalisera 
l’échange d’otages et de 
prisonniers.
Le Hamas a accepté 

lundi une proposition 
de cessez-le-feu sous la 
médiation de l’Égypte et 
du Qatar. Les démarches 
diplomatiques à fort 
enjeu et les manœuvres 
militaires ont fait naître 
une légère lueur d’espoir 
concernant la conclusion 
d’un accord. En effet, un 
accord pourrait au moins 
permettre de marquer une 
pause dans cette guerre 
qui dure depuis sept mois 
et qui a ravagé la bande de 
Gaza.
Un conflit entre l’armée 
israélienne et les groupes 
armés palestiniens 
dirigés par le Hamas se 
déroule principalement 
à l’intérieur et autour de 
la bande de Gaza depuis 
le 7 octobre. La guerre 
a commencé lorsque le 

Hamas a lancé une attaque 
surprise sur le sud d’Israël 
depuis la bande de Gaza, 
tuant environ 1 200 
personnes et prenant 150 
otages.
Les frappes israéliennes 
ultérieures contre Gaza ont 
contraint environ 80% des 
2,3 millions d’habitants 
du territoire à fuir et elles 
ont causé des destructions 
massives d’appartements, 
d’hôpitaux, de mosquées 
et d’écoles dans plusieurs 
villes.
Selon les autorités 
sanitaires locales, le 
nombre de Palestiniens 
morts à Gaza s’élève à 
plus de 34 500.
Par ailleurs, le ministère 
égyptien des Affaires 
étrangères a rappelé 
qu’il avait mis en garde 

contre les dangers d’une 
éventuelle opération 
militaire israélienne dans 
la région de Rafah, à 
Gaza, «étant donné que 
cette escalade entraîne 
de graves dangers 
humanitaires qui menacent 
plus d’un million de 
Palestiniens résidant dans 
cette région».
Le ministère a appelé 
Israël à faire preuve de 

«la plus grande retenue» 
et à «s’abstenir de toute 
nouvelle escalade à ce 
moment extrêmement 
critique des négociations 
de cessez-le-feu, afin 
d’épargner la vie des 
civils palestiniens qui 
subissent une catastrophe 
humanitaire sans 
précédent depuis le début 
de la guerre».
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Petkovic au siège du CRB puis à Nelson Mandela

EN :
Quelle défense centrale pour les Verts en juin ?

De retour à Alger mardi 
après une virée à 
Khenchela puis Magra, 

le sélectionneur, Vladimir 
Petkovic est allé rendre visite au 
CR Belouizdad puis à visité le 
stade Nelson Mandela.
Accompagné de ses assistants, 
le coach suisse s’est rendu 
d’abord au siège du club ou 
il a été reçu notamment par 
le président Mehdi Rabehi et 
l’entraîneur de l’équipe Marcos 
Paqueta avant de rallier ensuite 
le terrain réplique du stade 
Nelson Mandela de Baraki pour 
suivre avec attention la séance 
d’entraînement des Rouges et 
Blanc.
Il en a profité de lui pour jeter 
un œil à l’état du stade et plus 
particulièrement celui de la 
pelouse.

Si l’Algérie ne manque 
pas de réservoir du côté 
des joueurs offensifs, 

notamment sur ses ailes, la 
donne est clairement différente 
au moment de coucher les noms 
qui composeront la défense de 
l’Équipe Nationale.
La vie est ainsi faite : au moment 
d’évoluer sur un terrain, pour la 
première fois, les enfants sont 
peu à se battre pour une place 
en défense. Ceux qui regardaient 
hier la télévision n’ont que 
rarement rêvé des tacles d’un 
Virgil Van Dijk ou d’une belle 
tête défensive de Giorgio 
Chiellini, mais probablement 
bien davantage des crochets de 
Lionel Messi ou des frappes en 
lucarne de Cristiano Ronaldo.
Dans notre pays, plus encore 
qu’ailleurs, il y a des constats 
récurrents : notre jeunesse 
est d’une qualité technique 
supérieure à la moyenne du 
monde, elle aime dribbler, 
éliminer, provoquer, mais elle 
n’est que relativement férue 
du rôle de gardien de but et à 
moindre mesure de celui d’un 
défenseur central.

Derrière, un manque 
de joueurs de très haut niveau
Au moment de composer ses 
équipes, Vladimir Petkovic 
fait donc face à un drôle de 
paradoxe : au milieu de terrain 
et en attaque, il doit renoncer à 
de nombreux joueurs, parfois 
même de très haut niveau. Cet 
argument, Djamel Belmadi 
l’évoquait régulièrement au 
moment d’expliquer les non-
sélections de Yacine Brahimi 
et, en 2024, on pourrait le 
mentionner pour justifier le fait 
que Bachir Belloumi, quasiment 
22 ans, n’ait toujours pas disputé 
une seule minute en Équipe 
Nationale.
Côté défense en revanche, et à 

l’exception du poste de latéral 
gauche où Rayan Aït-Nouri 
fait office de potentiel joueur 
de classe mondiale, les doutes 
sont plus nombreux. Ramy 
Bensebaïni aurait également 
pu être parmi ces évidences 
mais une vilaine blessure avec 
le Borussia Dortmund suffit à 
garantir que Vladimir Petkovic 
ne le rappellera pas en juin 
prochain. 
On notera par exemple qu’aucun 
gardien de but international 
algérien n’évolue en première 
division d’un grand championnat 
européen, à l’exception du 
retraité Alexandre Oukidja. 
Anthony Mandréa (D2 France), 
Moustapha Zeghba (D1 Arabie 

saoudite) et Oussama Benbot 
(D1 Algérie) sont loin, très loin 
des plus grandes références à 
leur poste.

Dans l’axe, des habitués... 
aux saisons contrastées

Devant ces fameux portiers, qui 
succèdent à un Raïs M’Bolhi 
qui n’a jamais joué dans un 
grand club et n’a, pour autant, 
pas démérité avec l’Algérie, les 
axiaux sont, eux aussi, en crise 
majeure. Aucun jeune Algérien 
n’est sur les tablettes d’une top 
formation européenne et aucun 
binational au potentiel certain ne 
semble émerger non plus.
Parmi les récurrents, on notera 
évidemment Aïssa Mandi, 
irrégulier en club et n’étant 

plus que le troisième ou 
quatrième choix à Villarreal, 
sans mentionner une lenteur 
désormais criante sous le maillot 
des Verts. À ses côtés, Zineddine 
Belaïd, pourtant promis à un 
avenir intéressant, n’a jamais eu 
la moindre seconde en sélection, 
tant avec Belmadi qu’avec 
Petkovic, ce en dépit de son 
capitanat avec l’USMA.
Aux côtés de ces deux hommes, 
qui sont souvent les deux 
premiers que citent les suiveurs 
de notre football national, 
Mohammed-Amine Tougaï ne 
faisait pas l’unanimité en début 
de saison. Il est pourtant très 
régulièrement dans les équipes-
type de DZfoot, et l’auteur au 
final d’une bonne campagne 
africaine avec l’ES Tunis et n’a 
que 24 ans, mais rien n’y fait : 
ses récentes erreurs en Équipe 
Nationale ont fait de lui une cible 
et il lui faudra prouver bien autre 
chose. Dommage, ce d’autant 
plus que Toufik Cherifi, lui aussi 
intéressant en Tunisie, pourrait 
décrocher sa première cape à 22 
ans.
À la suite de ces trois noms, qui 
sont les plus proches de jouer, on 
écartera l’option Ahmed Touba, 
qui n’a pas mis un pied en Serie A 
depuis le 25 février dernier (!), et 
probablement celle de Mohamed 
Madani, qui n’a pas vraiment 
convaincu face à l’Afrique du 
Sud et ne représente pas l’avenir 
à déjà 32 ans. À noter également 
qu’Abdelkader Bedrane risque 
d’être trop court pour juin et 
n’est donc pas prévu ici.

Des changements tactiques 
à prévoir ?

La chimère de la défense à trois a 
souvent été évoquée par le passé. 
Elle pourrait pourtant devenir 
évidence, ce en dépit de deux 
problèmes majeurs : le manque 
de profondeur et de réservoir de 

haut niveau, bien sûr, mais aussi 
le fait que pareil changement 
reviendrait à se priver d’ailiers ou 
à les contraindre à faire évoluer 
leur jeu, eux qui sont pourtant une 
source de satisfaction récurrente.
Si Vladimir Petkovic, qui 
maîtrise bien ce schéma, décidait 
de procéder à ce changement, il 
pourrait grandement faciliter la 
tâche à de nombreux joueurs qui 
sont soit en souffrance, soit ont 
pour préférence des positions qui 
n’existent que dans une défense 
à trois. On peut penser à Aïssa 
Mandi, notamment, qui a souvent 
brillé à droite d’un trio défensif 
mais qui pourrait également 
retrouver des couleurs dans 
l’axe, avec moins de profondeur 
à couvrir. Les latéraux très 
offensifs, comme Rayan Aït-
Nouri et Youcef Atal, auraient 
encore plus de responsabilités et 
de liberté comme pistons.
Mohamed Amine-Tougaï, 
capitaine et axe droit (d’une 
défense à deux) à Tunis, est 
polyvalent et pourrait à son tour 
apprécier de jouer au milieu du 
trio ou sur sa droite, de même 
pour Zineddine Belaid qui évolue 
dans les mêmes conditions 
à l’USMA, et avec le même 
brassard. À gauche, en revanche, 
et en l’absence de Ramy 
Bensebaïni, il ne serait pas farfelu 
de penser à Jaouen Hadjam, dont 
c’est le poste préférentiel et qui a 
clairement retrouvé des couleurs 
en Suisse. Il présente, en tout 
cas, un choix plus novateur que 
celui d’Ayoub Abdellaoui, dont 
le profil est assez similaire mais 
qui a montré par le passé un 
plafond de verre un peu bas pour 
le niveau international. En clair, 
pas si nombreuses sont, pour 
l’heure, les options d’avenir pour 
une Algérie qui cherche toujours 
à bâtir des fondations pérennes.
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Kylian Mbappé pose question en Espagne et à Madrid

AC Milan : 
Coup de théâtre pour le successeur de Stefano Pioli

Alors que l’AC Milan est 
toujours à la recherche 
du successeur de 

Stefano Pioli, l’un des favoris 
pour le remplacer a demandé à 
partir de son club actuel.
Critiqué pour ses résultats et le 
jeu proposé par les Rossoneri, 
le technicien italien de 58 ans, 
Stefano Pioli, ne devrait pas 
poursuivre l’aventure chez les 
Rossoneri l’année prochaine. 
Julen Lopetegui, passé par 
Wolverhampton, Séville ou 
encore le Real Madrid, était 
annoncé comme le favori pour 
débarquer en Lombardie, mais la 
piste a rapidement été écartée et 
le coach espagnol se dirige plutôt 
du côté de West Ham United.
Ainsi, la presse italienne 
expliquait que trois profils 
étaient désormais ciblés. Un 
casting réduit où figure Sergio 
Conceição (49 ans), l’actuel 
entraîneur de Porto, Paulo 

Fonseca (51 ans), le manager 
du LOSC et Ruben Amorim (49 
ans), le manager du Sporting 
Portugal qui semble maintenant 
s’éloigner de Milan. Comme 
nous l’avions expliqué, Paulo 
Fonseca, qui a de grandes 
chances de quitter le Nord de 
la France dans les prochaines 
semaines, est une priorité pour 
l’Olympique de Marseille, alors 
que le LOSC espère aussi le faire 
prolonger.
Sergio Conceição veut partir 

de Porto
Le faire venir à l’AC Milan 
reste une sacrée tâche, mais 
en revanche, la situation est 
beaucoup moins compliquée 
pour Sergio Conceiçao. Selon 
les informations de la Gazzetta 
dello Sport, l’actuel coach 
de Porto va rencontrer André 
Villas-Boas, le nouvel homme 
fort du club portugais, pour se 
libérer du FCP. L’ex-manager de 

Nantes espère que l’AC Milan 
le choisira, alors qu’un salaire 
de 4 millions d’euros par an 
est déjà évoqué. De plus, son 
agent, Jorge Mendes, pousserait 
également pour un départ.
Sergio Conceição était aussi 
absent de la présentation d’André 
Villas-Boas en tant que président 
de Porto, ce mardi. Et si AVB a 
tenté de justifier son absence 
en raison d’un entraînement 
de l’équipe plus tôt dans la 
journée, le divorce semble 
bien se préciser. Récemment, 
Mark van Bommel, ciblé par 
Feyenoord pour remplacer Arne 
Slot et Roberto Martinez, qui a 
le Championnat d’Europe 2024 
à préparer avec le Portugal, 
ont également été contactés. 
Si Sergio Conceição semble 
maintenant le grand favori, la 
direction du club lombard va 
devoir faire un choix.

Mardi soir, Kylian 
Mbappé a disputé son 
dernier match de Ligue 

des champions sous le maillot 
du Paris Saint-Germain. Un 
club qu’il va quitter cet été afin 
de signer au Real Madrid. En 
Espagne, le cas KM7 pose déjà 
question après ses sorties ratées.
Kylian Mbappé aime les grands 
rendez-vous. Depuis ses débuts 
chez les professionnels, le 
Français a toujours assumé son 
statut et la pression qui va avec. 
Hier soir, il était donc attendu 
au tournant lors de la 1/2 finale 
retour de la Ligue des champions 
face au Borussia Dortmund. 
Peu à son avantage lors des 1/4 
de finale face au FC Barcelone, 
malgré un doublé lors du match 
retour en Catalogne, KM7 a 
également déçu la semaine 
dernière au Signal Iduna Park. 
Une réaction était donc attendue 
hier lors de la rencontre qui 
pouvait permettre au PSG de se 
qualifier pour la finale de la C1.
Aligné au départ sur l’aile 
gauche, son poste préférentiel, 
le capitaine des Bleus est passé à 
côté de son match hier. Décevant 
à tous les niveaux, le joueur de 
25 ans a confié aux médias : « on 
est déçu, forcément, pour le club, 
pour les supporters, mais on est 
éliminé. On a tout donné, tout 
n’est pas à jeter, il va falloir tirer 
des enseignements de ce qui a 
marché et ce qui n’a pas marché 
c’est comme ça, mais on a 
manqué trop de choses devant.» 
Puis, un journaliste lui a demandé 
si c’était son dernier match de 
Champions League avec Paris. « 
Cette saison c’est sûr, car on est 
éliminé », a répondu l’ancien de 
l’AS Monaco.
Une sortie ratée pour la presse 

ibérique

Ce n’était pas le lieu, ni le 
moment de parler de son avenir. 
Mais son futur va s’écrire loin 
de la capitale française, qu’il 
va quitter libre pour rejoindre 
le club de ses rêves : le Real 
Madrid. Ce n’est un secret pour 
personne. D’ailleurs, le cas de 
l’attaquant tricolore est traité 
quotidiennement dans les médias 
ibériques. Hier soir, ils ont suivi 
de près la prestation de Kylian 
Mbappé. D’autant qu’en cas de 
qualification pour la finale, il 
aurait pu croiser la route de son 
futur club. Un club où le vestiaire 
ne veut pas que KM7 vole la 
vedette au groupe, qui peut vivre 
une fin de saison palpitante.
Mais c’est une autre histoire. 
Concernant la prestation du 
Parisien hier, l’Espagne n’a pas 
mâché ses mots. En Catalogne, 
les critiques ont été nombreuses 
au sujet du futur madrilène. Dans 
la capitale, Marca a parlé du 
«naufrage de Mbappé» pendant 
que AS a lâché : «Mbappé fait 

ses adieux à la capitale française 
avec plus de peine que de gloire.» 
Le constat est le même pour Juan 
Carlos Navarro, journaliste pour 
Fichajes.com. «Son match n’a 
pas été bon et il a été peu à son 
avantage», nous a-t-il expliqué 
avant d’évoquer l’arrivée 
prochaine du Français à Madrid. 
Et il a des doutes à son sujet.

Mbappé a plus besoin 
de Madrid que l’inverse

«Je pense que c’est Kylian 
Mbappé qui a besoin du Real 
Madrid, car s’il veut gagner la 
Ligue des Champions et aspirer 
à remporter le Ballon d’Or, c’est 
l’équipe la plus adaptée. Le Real 
Madrid, en revanche, montre déjà 
qu’il peut parfaitement survivre 
sans lui.» Malgré le départ de 
Karim Benzema et l’absence d’un 
numéro 9 de classe mondiale, les 
Merengues ont gagné notamment 
le championnat d’Espagne et 
peuvent se qualifier pour la finale 
de la C1. KM7 devra apporter un 
plus à cette équipe qui compte 

déjà sur Vinicius Jr et Rodrygo.
Depuis quelques mois, beaucoup 
se posent des questions sur son 
niveau, moins bon, et la façon 
dont il sera utilisé. Si le Real 
Madrid évolue avec deux joueurs 
devant, il pourrait être associé 
à Vini Jr. Dans un 4-3-3, il 
paraît difficile de voir Ancelotti 
l’aligner à gauche où le Vini Jr 
donne satisfaction. Il devrait 
sûrement se résoudre à jouer en 
tant que n°9, ce qui n’est pas sa 
tasse de thé. D’ailleurs, beaucoup 
estiment que les Merengues 
auraient dû plutôt miser sur 
Erling Haaland, qui possède le 
profil manquant à l’équipe. Quoi 
qu’il en soit, le dossier KM7 
fait encore couler de l’encre ce 
mercredi.
Changer de club pour gagner 

la C1
Comme Juan Carlos Navarro, 
Josep Pedrerol, présentateur de 
l’émission El Chiringuito, estime 
que le joueur né en 98 a besoin 
de Madrid pour passer un cap. 

«Mbappé l’a confirmé hier. Pour 
gagner la Ligue des champions, il 
faut être à Madrid.» De son côté, 
Marca est plus ou moins du même 
avis. «Les 2 milliards d’euros 
investis par les Qataris depuis 
leur arrivée à Paris sont encore 
une fois en deçà de l’objectif 
principal tandis que Mbappé, 
dans sa dernière opportunité de 
soulever le trophée en tant que 
joueur du PSG, chute à nouveau 
en Europe (…) Il ne régnera pas 
en Europe… en jouant à Paris.» 
Relevo va aussi dans ce sens.
«Kylian Mbappé fait ses adieux 
à la Ligue des Champions avec 
le PSG. Tout indique qu’il 
ne portera plus le maillot du 
club parisien lors d’un match 
de la plus haute compétition 
continentale (…) L’élimination 
du PSG, contre le Borussia 
Dortmund et en demi-finale, met 
fin au passage de Mbappé à Paris 
en Ligue des champions. Il a 
débarqué au Parc des Princes il 
y a sept ans, en 2017, imberbe 
et avec la tâche toujours difficile 
de mener un projet pensé pour 
gagner. Juste pour ça (…) 
Mbappé ne jouera plus la C1 
avec le PSG. Leur match contre 
le Borussia Dortmund a été gris, 
comme leur dernière ligne droite 
de la saison. En réfléchissant à 
sa prochaine destination, tout 
pointe vers le Real Madrid, qui 
risque sa présence en finale le 1er 
juin contre le Bayern Munich.» 
Mbappé, qui n’a pas souhaité 
répondre sur le favori de ce 
match hier, suivra ce match de 
près, lui qui pourrait rejoindre les 
potentiels vainqueurs du tournoi. 
Si tel est le cas, il devra plus 
que jamais montrer qu’il peut 
apporter un plus à une équipe qui 
gagne déjà sans lui.
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Sans fil ni batteries, découvrez ce capteur qui va 
révolutionner le suivi médical

ROG Ally 2024  
une vraie nouvelle console ou une simple mise

 à jour chez ASuS ?

Faire des check-up de 
santé tout seul est 
aujourd’hui une des 

nombreuses possibilités offertes 
par les technologies que nous 
développons. De nombreux 
dispositifs le permettent. Un 
exemple assez récent est le 
multiscope conçu par Withings, 
les nombreuses montres 
connectées disponibles sur le 
marché ou encore les bracelets 
connectés, mettant à disposition 
à leurs usagers leurs données de 
santé essentielles.

Ce capteur, conçu par l’équipe 
du professeur associé Zheng 
Yan de l’Université du Missouri 
est d’une conception toute 
autre : ultra-souple, respirant et 
extensible, il fonctionne sans 
apport externe d’électricité 
grâce au développement d’un 
nouveau matériau conducteur. 
Les résultats de leurs travaux ont 
été publiés dans la revue Nature 
Nanotechnology.

Une technologie de suivi 
avancée

Le matériau en question surpasse 
de loin les dispositifs portables 
traditionnels en matière de 
précision de la surveillance 
des signes vitaux. Yan prend 
l’exemple des montres 
connectées :

Faire des check-up de santé tout 

seul est aujourd’hui une des 
nombreuses possibilités offertes 
par les technologies que nous 
développons. De nombreux 
dispositifs le permettent. Un 
exemple assez récent est le 
multiscope conçu par Withings, 
les nombreuses montres 
connectées disponibles sur le 
marché ou encore les bracelets 
connectés, mettant à disposition 
à leurs usagers leurs données de 
santé essentielles.

Ce capteur, conçu par l’équipe 
du professeur associé Zheng 
Yan de l’Université du Missouri 
est d’une conception toute 
autre : ultra-souple, respirant et 
extensible, il fonctionne sans 

apport externe d’électricité 
grâce au développement d’un 
nouveau matériau conducteur. 
Les résultats de leurs travaux ont 
été publiés dans la revue Nature 
Nanotechnology.

Une technologie de suivi 
avancée

Le matériau en question surpasse 
de loin les dispositifs portables 
traditionnels en matière de 
précision de la surveillance 
des signes vitaux. Yan prend 
l›exemple des montres 
connectées :

Vers une intégration médicale 
plus large

L›ambition de l›équipe du 

professeur Yan ne s›arrête pas 
là. Ils envisagent également 
d›intégrer leur matériau 
innovant à des dispositifs 
implantables déjà existant, 
comme des stimulateurs 
cardiaques. Un ajout qui 
permettrait une surveillance 
encore plus précise et moins 
invasive des signaux vitaux des 
personnes concernées. Cette 
avancée technologique pourrait 
révolutionner le traitement des 
maladies cardiaques et d›autres 
affections chroniques, en offrant 
aux patients un confort accru et 
une meilleure qualité de vie.

« Si un dispositif fabriqué à 
partir de notre matériau souple 

peut être placé directement sur la 

surface du cœur, nous pouvons 

obtenir un signal plus fiable et 
plus rapide, conduisant à une 

détection précoce de problèmes 

de santé », affirme Yan.

Dans le domaine de la 

bioélectronique, cette innovation 

représente une contribution très 

importante et permettra peut-

être la création de dispositifs 

portables et implantables bien 

plus précis. Espérons que ces 

travaux donnent suite à quelque 

chose de concret et ne restent pas 

entre les murs du laboratoire.

2024 marquera-t-elle la sortie 
d’une nouvelle version de la 
console portable ROG Ally 
d’ASUS ? La marque semble y 
penser sérieusement.

Marchant dans les pas de Valve et 
de son Steam Deck, ASUS a été 
le premier « grand constructeur » 
à mettre sur le marché sa propre 
console de jeux portable, la 
fameuse ROG Ally.

Disponible en deux versions – 

selon le processeur embarqué – 
la machine s’est depuis peu vue 
affublée d’un suffixe « 2023 » sur 
la page produit du site officiel. 
Un indice ?

Itération des modèles comme sur 
les portables

Lancée en juin 2023, la ROG Ally 
est effectivement une machine 
de 2023. Aucun doute là-dessus, 
mais l›ajout du suffixe revêt une 
certaine importance pour qui a 

l›habitude de la nomenclature de 
la marque.

En effet, sur ses gammes de PC 
portables, ASUS a l›habitude 
d›ajouter le suffixe de l›année 
pour identifier les modèles. De 
fait, chaque nouvelle année voit 
son lot de produits inédits et le 
changement d’appellation de 
la ROG Ally est largement vu 
comme un indice de la sortie 
d›une nouvelle version.

ASUS aurait-elle donc dans 
l›idée de commercialiser une 
nouvelle console portable à peine 
un an après la sortie de la ROG 
Ally ? La marque prendrait-
elle le contrepied de Valve à ce 
niveau ?

Écran OLED ? Nouvelle APU ?

Rappelons effectivement que 
Valve a déjà expliqué à maintes 
reprises qu›elle veut « une 
augmentation significative des 

performances » avant d›étudier 
la question d›une console Steam 
Deck 2.

Cela n›a pas empêché Valve de 
mettre sur le marché une version 
remaniée du Steam Deck avec 
cette mouture dotée d›un écran 
OLED. Elle intègre une version 
légèrement reçue du processeur 
principal et dispose d›une 
batterie de plus grande capacité. 
ASUS aurait-elle dans l›idée 
de procéder à des changements 
similaires ? La marque pourrait 
déjà se pencher sur les petits 
défauts liés au lecteur de cartes 
SD.

Nous en sommes pour l›heure 
réduits aux spéculations, mais 
gageons qu›avec le Computex 
2024 qui se tiendra début juin à 
Taipei, nous serons fixés.
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Les douleurs aux 
cervicales ou 
cervicalgies sont 

des douleurs vives siégeant 
au niveau du cou, qui 
disparaissent le plus 
souvent en quelques jours 
ou semaines. Ces douleurs, 
qui sont assez courantes, 
peuvent cependant être 
limitées. Dans une récente 
vidéo, un kiné a partagé 
cinq exercices pour 
renforcer les cervicales.
Les douleurs du cou 
sont fréquentes, car la 
région cervicale est sans 
arrêt sollicitée dans son 
rôle de maintien de la 
tête et doit assurer une 
multitude de mouvements 
en relation avec le 
tronc, comme l’explique 
l’Assurance Maladie. 
Elles sont le plus souvent, 
dues à une mauvaise 
posture, de l’arthrose 
ou un traumatisme du 
cou. Selon Alexandre 
Prims, kinésithérapeute 
également connu sous le 
nom de @pamz_therapy 
sur les réseaux sociaux, 
les cervicalgies relèvent 

le plus souvent d’une 
“faiblesse musculaire”. 
C’est pourquoi, il a partagé 
dans une vidéo postée sur 
Instagram, cinq exercices 
qui permettent de “renforcer 
ses cervicales ainsi que 
d’autres muscles du corps 
et de travailler sa posture”.

Cervicalgies : voici 
5 exercices pour les 

prévenir
Avant de se lancer dans la 
pratique de ces exercices, 
le kinésithérapeute 
rappelle en légende de 
sa vidéo, qu’ils doivent 

être réalisés “doucement, 
progressivement et sans 
douleurs”. Voici les 
exercices préconisés 
par le kinésithérapeute :

Réaliser du gainage 
frontal

Ce n’est pas parce que le 
gainage n’est pas votre 
tasse de thé que vous allez 
y échapper. En effet, dans 
sa vidéo, le kiné conseille 
de faire 10 séries de 10 
secondes de gainage 
frontal en particulier en cas 
de douleurs aux cervicales. 
Pour réaliser cet exercice, il 
vous faut placer votre front 

sur une surface confortable 
comme un canapé, tout en 
gardant les pieds au sol 
et les genoux pliés. Vous 
pouvez ensuite placer vos 
bras contre votre poitrine 
puis les faire toucher le 
sol à plusieurs reprises.
Faire du gainage post
En cas de douleurs aux 
cervicales, les exercices de 
gainage sont très intéressants, 
car ils permettent de renforcer 
les muscles du dos et du cou. 
Pour réaliser les 10 séries de 
10 secondes de gainage post 
préconisées par le kiné, il 
est nécessaire de poser votre 
nuque sur votre canapé, tout 
en gardant les pieds au sol, 
de sorte à ce que vos genoux 
forment un angle droit.

Pratiquer un exercice de 
gainage qui permet de fixer 

l’omoplate
L’omoplate est un os situé 
dans la partie supérieure du 
thorax qui permet d’assurer 
l’articulation du bras dans 
tous les sens. Lorsque 
l’on souffre de douleurs 
cervicales, celle-ci peut en 
être impactée. L’exercice 
proposé par l’expert consiste 

à poser le haut de sa tête 
contre un mur tout en gardant 
ses pieds au sol. Le but étant 
de pouvoir tendre les bras sur 
les côtés, puis de les laisser se 
rejoindre à plusieurs reprises. 
Cet exercice doit être réalisé 
durant 4 séries de 20 secondes.
Réaliser une extension avec 

résistance
Pour réaliser cet exercice, vous 
aurez besoin d’un élastique de 
résistance. L’objectif est de 
s’asseoir au sol les jambes 
tendues et le dos bien droit, et 
de placer cet élastique sur le 
haut de votre nuque tout en le 
tirant avec vos mains. Il faut 
ensuite abaisser et remonter la 
tête. Renouveler l’opération 
durant 4 séries de 10 secondes.

S’exercer au gainage à 
quatre pattes

Comme le montre le kiné 
dans sa vidéo, ce type de 
gainage consiste à se mettre à 
quatre pattes, tout en plaçant 
un élastique de résistance 
à l’arrière de sa tête. Il faut 
ensuite abaisser et remonter 
sa tête. Cet exercice qui 
renforce les cervicales, doit 
être pratiqué durant quatre 
séries de dix secondes

 Douleurs aux cervicales ? 
Un kiné partage des exercices pour les limiter

Ballonnements, reflux 
gastrique, sensation 
de lourdeur… Tous 

ces désagréments liés à 
la digestion, vous mènent 
la vie dure ? Pour vous 
en débarrasser, certaines 
habitudes simples peuvent 
être adoptées dans votre 
quotidien. Un gastro-
entérologue américain 
rappelle que marcher 
après les repas aide à 
améliorer la digestion.
Pour de nombreuses 
personnes, les repas se 
terminent en troubles digestifs 
handicapants. Cette sensation 
de mauvaise digestion qui est 
très désagréable pour ceux qui 
la subissent, est souvent due 
selon le site de référence de 
l’information médicale Vidal 
à des mauvaises habitudes 
alimentaires, un repas trop 

copieux, de l’anxiété, un 
surpoids, une consommation 
d’alcool ou de tabac, ou 
une prise de médicaments 
rendant la digestion difficile. 
Cependant, unehabitude 
facile à adopter au quotidien 
pourrait contribuer à 
améliorer la digestion.
Dans une récente vidéo postée 
sur Instagram, le Dr Joseph 
Salhab, gastro-entérologue 
également connu sous le 
nom de @thestomachdoc 
sur les réseaux sociaux s’est 
intéressé aux bienfaits de 
la marche après les repas 
sur les troubles digestifs.

Marcher après les repas 
favoriserait une bonne 

digestion
Vous avez pour habitude de 
vous affaler dans votre canapé 
après avoir mangé ? Sachez 
que ce n’est pas la bonne 

attitude à adopter lorsque l’on 
souhaite favoriser une bonne 
digestion, selon le gastro-
entérologue. En effet, dans sa 
vidéo, celui-ci préconise au 
contraire de marcher après le 
repas, en particulier après le 
dîner. Il explique que le fait 
“d’être debout et actif permet 
de stimuler la digestion”.
Selon l’expert, faire une 
promenade “post-repas” aide 
notamment à faire avancer 
le processus de digestion, en 
contribuant par exemple à 
faire disparaître la sensation 
de trop-plein après un repas. 
De plus, comme le souligne 
le gastro-entérologue, 
réaliser une marche digestive 
après avoir mangé “ne 
vous coûtera rien et aura de 
nombreux effets bénéfiques 
sur votre digestion”. Ce geste 
simple permet également 

de prendre un bon bol d’air 
frais et de rester actif. La 
marche aide aussi à prévenir 
les dommages articulaires.
Combien de temps faut-il 
marcher après les repas pour 
favoriser une bonne digestion ?
Une étude menée par des 
chercheurs de l’Université de 
Washington en 2013 a révélé 
qu’une brève marche de 15 

minutes après les repas était 
recommandée, non seulement 
pour améliorer le contrôle 
glycémique, mais aussi 
pour favoriser une bonne 
digestion. Par ailleurs, il n’est 
pas conseillé de pratiquer 
une activité physique intense 
après les repas, car cela 
peut au contraire perturber 
la phase de digestion.

Voici l’habitude simple à adopter pour améliorer sa digestion, 
selon un gastro-entérologue
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Sara Boueche

La quête de la beauté 
chez la femme est un 
phénomène universel et 

intemporel. Depuis l’Antiquité 
jusqu’à nos jours, les femmes 
ont toujours cherché à se mettre 
en valeur et à se conformer aux 
standards de beauté de leur 
époque. Cette quête, souvent 
associée à l’estime de soi et 
à la séduction, a évolué au fil 
des siècles, reflétant ainsi les 
changements sociaux, culturels 
et technologiques.

La Beauté dans l’Antiquité :

Dans l’Égypte ancienne, la 
beauté était associée à la 
jeunesse et à la fertilité. Les 
femmes utilisaient des produits 
cosmétiques à base de plantes et 
de minéraux pour prendre soin 
de leur peau et se maquiller. 
La Grèce antique, quant à elle, 

privilégiait une beauté naturelle 
et harmonieuse, symbolisée 
par les statues de déesses aux 
courbes gracieuses.

La Beauté au Moyen Âge :

Au Moyen Âge, la beauté 
féminine était souvent associée 
à la vertu et à la piété. Les 
femmes se devaient d’être pâles, 
signe de pureté et de distinction 
sociale. Le maquillage était 
peu utilisé, voire condamné par 
l’Église.

La Beauté à la Renaissance :

La Renaissance marque un 
retour à l’idéal de beauté 
de l’Antiquité. Les femmes 
cherchent à avoir une peau claire 
et lisse, des cheveux blonds et 
bouclés, et un corps aux formes 
généreuses. Les cosmétiques 
et les parfums font leur grand 
retour.

La Beauté au XXe Siècle :

Le XXe siècle est marqué 
par l’émergence de nouvelles 
technologies et de nouveaux 
médias, qui contribuent à 
diffuser et à uniformiser les 
standards de beauté. Les 
femmes sont incitées à être 
minces, sportives et toujours 
bien apprêtées. L’industrie de la 
beauté se développe rapidement, 
proposant une multitude de 
produits et de services pour 
répondre à cette quête de la 
beauté.

La Beauté au XXIe Siècle :

Aujourd’hui, la beauté est 
de plus en plus associée à la 
diversité et à l’authenticité. 
Les femmes sont encouragées 
à s’accepter telles qu’elles 
sont et à mettre en valeur leurs 
particularités. La tendance est 
au naturel et au bien-être, avec 
une attention particulière portée 
à la santé et à l’environnement.

La quête de la beauté chez la 
femme est une réalité complexe 
et évolutive, influencée par 
de nombreux facteurs. Si 
les standards de beauté ont 
considérablement changé au fil 
du temps, la quête elle-même 

semble être une constante 

universelle. Aujourd’hui, l’enjeu 

est de promouvoir une vision 

de la beauté plus inclusive et 

respectueuse de la diversité des 

femmes.

Sara Boueche
L’éducation positive est 
une approche éducative 
bienveillante qui vise à 
encourager et à valoriser les 
comportements appropriés chez 
l’enfant, tout en renforçant le 
lien affectif entre les parents 
et l’enfant. Cette méthode, qui 
se base sur le respect mutuel et 
la communication, permet de 
créer un environnement propice 
au développement personnel et 
émotionnel de l’enfant.

Les principes fondamentaux 
de l’éducation positive

L’éducation positive repose sur 
plusieurs principes clés :

L’encouragement : il s’agit de 
mettre l’accent sur les réussites 
et les progrès de l’enfant, plutôt 
que de se focaliser sur ses 
erreurs.

La bienveillance : les parents 
doivent faire preuve d’empathie 
et de compréhension envers les 
émotions et les besoins de leur 
enfant.

Le respect mutuel : les parents 
et l’enfant sont considérés 
comme des partenaires dans 
l’apprentissage, chacun ayant 
son rôle et ses responsabilités.

La communication non-
violente : Cette approche 
favorise le dialogue et l’écoute 
active, afin de résoudre les 
conflits de manière constructive.

Les bienfaits de l’éducation 
positive pour les enfants

L’éducation positive présente 
de nombreux avantages pour 
les enfants :

Elle favorise l’estime de soi 
et la confiance en soi, en 
valorisant les réussites et les 
efforts fournis.

Elle encourage l’autonomie et 
la prise d’initiative, en laissant 
l’enfant exprimer ses idées et 
faire ses propres choix.

Elle développe les compétences 
sociales et émotionnelles, en 
apprenant à l’enfant à gérer ses 
émotions et à communiquer de 
manière respectueuse.

Elle renforce la coopération et 
l’entraide, en mettant l’accent 
sur l’importance des relations 
interpersonnelles et du travail 
d’équipe.

Les clés pour mettre en place 
une éducation positive au 

quotidien

Voici quelques conseils pour 
intégrer l’éducation positive 
dans votre vie familiale :

Soyez à l’écoute de votre 
enfant : Prenez le temps de 
discuter avec lui, de comprendre 
ses émotions et ses besoins, et 
montrez-lui que vous êtes là 
pour l’accompagner.

Encouragez les efforts et les 
progrès : Félicitez votre enfant 
lorsqu’il réussit quelque chose, 

mais aussi lorsqu’il essaie et 

s’investit dans une activité.

Fixez des limites claires et 
cohérentes : Les enfants ont 

besoin de repères pour se sentir 

en sécurité. Expliquez-leur les 

règles et les conséquences de 

leurs actions, et veillez à être 

constant dans vos attentes.

Privilégiez le dialogue et la 
résolution de problèmes : 
En cas de conflit, encouragez 
votre enfant à exprimer ses 

sentiments et à chercher des 

solutions avec vous.

Soyez un modèle pour votre 
enfant : Montrez-lui l’exemple 

en adoptant vous-même une 

attitude positive, empathique et 

respectueuse.

En Conclusion, l’éducation 

positive offre aux parents et aux 

enfants un cadre bienveillant 

et épanouissant pour grandir 

ensemble. En mettant l’accent 

sur l’encouragement, la 

communication et le respect 

mutuel, cette approche 

éducative permet de renforcer 

les liens familiaux et de 

favoriser le développement 

personnel et émotionnel de 

chaque membre de la famille.

La Quête de la Beauté chez la Femme 

 Une Évolution à Travers les Âges

L’éducation positive 

Un chemin vers une relation parents-enfants épanouie



Le court-métrage «Coup de 
pouce», du réalisateur algérien 
Abdelkader Guidoum a décroché 
l’Epi d’Or (1er prix) des 5è 
Journées internationales du 
cinéma de Sétif, clôturées mardi 
soir en présence des autorités 
locales et de personnalités du 
cinéma, algériennes et étrangères.

Ce court-métrage de 25 minutes 
relate l’histoire d’un architecte 
rêveur, Zeddam, qui se retrouve 
devant un dilemme : sacrifier 
son emploi et devenir chômeur, 
ou abandonner l’esprit puéril qui 
le caractérise pour plaire à son 
directeur.

Le réalisateur, Abdelkader 
Guidoum, a fait part, après avoir 
reçu son Epi d’Or en compagnie 
de l’acteur Mohamed Bendaoud, 
de «l’immense joie» que lui 
procure ce couronnement, avant 
de saluer l’initiative d’organiser 
ces journées du cinéma dans la 
capitale des Hauts plateaux.

Les courts-métrages «Palestine 
87» et «32», réalisés, 
respectivement, par Bilal Al-
Khatib (Palestine) et Aya Aouni 
(Tunisie), se sont vus décerner 
l’Epi d’Argent et l’Epi de bronze 
à l’issue de cette manifestation 
organisée dans le cadre du 79 
anniversaire des Massacres 
du 8-Mai 1945, en présence 
d’artistes et de réalisateurs de 10 
pays : Algérie, Tunisie, Palestine, 
Egypte, Liban, Syrie, Chypre, 
Sultanat d’Oman, République 

arabe sahraouie démocratique 
(RASD) et Iran.

Le prix spécial du jury est revenu 
au film «Laâlam» du réalisateur 
algérien Ahmed Aggoun qui 
raconte l’histoire de deux enfants 
qui rejoignent la Révolution 
après avoir été exclus de l’école.

Lors d’une conférence de presse 
tenue avant le début de la 
cérémonie de clôture, le président 
du jury, le réalisateur algérien de 
cinéma et de télévision Djaffar 
Kacem, a affirmé que le choix des 
courts-métrages récompensés a 
été «difficile», tout en soulignant 
que la participation arabe et 
étrangère à cette compétition 
accompagnant les journées 
internationales du cinéma, est 

«édifiante quant à l’importance 
que commence à prendre cet 
événement qui a permis à des 
cinéastes de faire montre de leur 
talent et de leurs capacités avec 
des budgets limités».

Kacem a également fait savoir 
que les 5 critères ayant présidé 
au choix des lauréats avaient trait 
à l’écriture, au jeu d’acteurs, aux 
techniques de l’image et du son, 
au décor et à la réalisation.

La cérémonie de clôture de cet 
événement culturel et artistique, 
organisé sous le slogan «Un film 
pour demain», a été marquée par 
une affluence record d’amoureux 
du septième art, dont des 
jeunes et des familles qui ont 
copieusement garni la salle du 

dôme, au Park Mall de Sétif.

De nombreux cinéastes et de 
stars participant à ces journées 
ont été honorés, ainsi que le 
jury, dont son président, Djaffar 
Kacem, en plus du réalisateur 
Mohamed Ali Darwish (Sultanat 
d’Oman), de l’artiste Kaouther 
El Bardi (Tunisie) et des artistes 
algériens Mohamed Reghis, 
Mourad Saouli et Salim Kharchi, 
entre autres.

Une vidéo mettant en lumière 
des artistes ayant participé à 
cette manifestation culturelle 
et artistique, a également été 
projetée, dans les laquelle des 
vœux de prompt rétablissement 
de l’artiste Bahia Rachdi ont été 
formulés, avant que la chanteuse 
syrienne Myriam Atallah et 
l’artiste algérien Yacine Tigher 
ne gratifient l’assistance de 
chansons à la gloire de l’Algérie, 
intitulées «Ya Djazaïr» et «Bilad 
Echouhada».

Il est à noter que les Journées 
internationales du cinéma de 
Sétif, qui ont débuté samedi 
dernier, ont donné lieu à la 
projection de 21 courts métrages, 
en lice pour les différentes 
distinctions.

Le public a également été 
convié à apprécier plusieurs 
longs-métrages, dont des 
productions palestiniennes, ce 
pays étant l’invité d’honneur de 
cet événement. «Tayara Safra» 
de l’algérienne Hadjer Sebata, 
«Oversized Coat» du palestinien 
Nawras Abu Saleh et «Jusqu’à 
la fin des temps» de l’algérienne 
Yasmine Chouikh, ont été ainsi 
projetés.

Il reste, cependant, que le «clou» 
de la soirée de clôture a été la 
première projection à Sétif, 
aussitôt après la remise des prix, 
du film révolutionnaire de Bachir 
Derraïs, «Ben M’hidi», devant 
un public record.

Sara Boueche

L’exposition «Révélation 
Urbaine» à la galerie d’art de 
l’Institut Français d’Algérie 
à Annaba! Du 2 au 18 mai, 

explorez les trésors cachés de 
la ville à travers les regards 
inspirés des photographes 

d’Alger et d’Annaba. Sous la 
direction de l’artiste Faouzi 
Louadah lors d’une master 

class en juin 2023

«Révélation urbaine» 
est une exposition 
fascinante qui 

vous invite à découvrir les 
trésors cachés de la coquette à 
travers le regard de talentueux 
photographes. Cette exposition 
met en lumière des aspects 
méconnus et insolites de la vie 

urbaine, capturés avec passion et 
créativité par ces artistes.

Plongez dans une exploration 
visuelle étonnante et laissez-
vous surprendre par les 
différentes facettes de la ville 
des jujubiers. Les photographes 
ont su saisir des instants fugaces, 
des détails architecturaux 
remarquables, des scènes de vie 
quotidienne touchantes et des 
jeux de lumière époustouflants. 
Chaque photographie est une 
invitation à porter un nouveau 
regard sur notre environnement 
urbain.

L’exposition «Révélation 
urbaine» est une véritable 
célébration de la diversité et de 
la richesse de la ville d’Annaba. 
Elle témoigne également du 

pouvoir de la photographie en 

tant que moyen d’expression 

artistique et outil de découverte. 

Les photographes participants 

ont tous leur propre style et leur 

approche personnelle, ce qui 

rend cette exposition encore 

plus captivante.

Ne manquez pas cette occasion 

unique de voir la ville sous 

un angle nouveau et de vous 

laisser inspirer par le talent 

des photographes exposés. 

L’exposition «Révélation 

urbaine» est un véritable voyage 

visuel au cœur de la ville, à ne 

pas manquer !

Journées internationales du cinéma à Sétif

 l’Epi d’Or pour le court-métrage «Coup de pouce» 
d’Abdelkader Guidoum

‘‘Révélation urbaine’’ 
Regards photographiques sur les trésors urbains cachés 

d’Annaba
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La Friche la Belle de mai, 
à Marseille, consacre un 
cycle et deux expositions 

aux artistes d’outre-mer. Un 
temps fort qui replace ces 
territoires au cœur de la scène 
artistique contemporaine.

Comment écrire une histoire 
collective quand on manque 
d’archives, quand l’oralité et 
l’immatériel sont au cœur des 
cultures des territoires dits 
ultramarins ? Cette réflexion 
sur le vide et la reconstruction 
de la mémoire habite le travail 
des quelque cinquante artistes 
issus de la Martinique, de la 
Guadeloupe ou de La Réunion 
exposés à la Friche la Belle 
de Mai à travers le cycle « Un 
champ d’îles », en référence au 
poème du Martiniquais Édouard 
Glissant.

Le vaste ensemble industriel 
marseillais leur consacre deux 
expositions : « Astèr Atèrla 
» (« Maintenant et ici » en 
créole réunionnais), et « Des 
grains de poussière sur la mer 
», titre faisant échos à la phrase 
prononcée par le Général de 
Gaule lorsqu’il survola la mer 
des caraïbes en 1964 durant un 
voyage d’État. Une formule 
hors-sol qui traduisait un manque 
de connaissance de ces territoires 
et de considération de la France 
hexagonale pour ses anciennes 
colonies.

Moment historique pour les 
artistes ultramarins

À l’heure où Mayotte vit une 
crise migratoire sans précédent 
et que l’Hexagone interroge le 
droit du sol, et deux ans après les 
révoltes des Antilles françaises, 
notamment en Martinique et 
en Guadeloupe, ayant réveillé 
le débat sur les scandales 
sanitaires dus au manque d’eau 
et à la pollution liés à l’usage du 
chlordécone administré par la 
France jusqu’en 1991 – malgré 
les alertes de l’OMS –, cette 
prise de position artistique est 
éminemment politique.

« Les artistes issus de ces 
territoires n’arrivaient pas à 
trouver de réseaux en France 
et ont dû pendant longtemps 
s’appuyer sur la solidarité de leurs 
camarades malgaches, maliens 
ou sénégalais pour exposer, 
observe Alban Corbier-Labasse, 
directeur de la Friche. On assiste 
à un moment historique pour cette 
scène, notamment avec l’artiste 
originaire de la Martinique 
Julien Creuzet qui représentera 
le pavillon français à la biennale 
de Venise. Il faut continuer ce 
travail de représentation. »

Ce travail a notamment été 
amorcé par le plasticien 
Raphaël Barontini. L’artiste 
français originaire d’Italie et de 
Guadeloupe a récemment investi 
le Panthéon à Paris, dans un 
geste décolonial, en présentant 
l’exposition « We could be 
heroes ». Il présente à la Friche 
la Belle de mai deux de ses 
collages et peintures sur textile 
rendant hommage aux héros 
noirs effacés de l’histoire. « Faire 
quelque chose à Marseille, plutôt 
qu’à Paris, symbole du rapport 
colonial avec ces territoires, 
n’est pas anodin. Cela décentre 
déjà le regard », poursuit Alban 
Corbien-Labasse.

Des démarches poétiques et 
politiques

Dans le parcours « Des grains 
de poussière sur le mer », la 
commissaire Arden Sherman 
a choisi la sculpture comme 
médium pour rendre compte d’un 
travail qui interroge les vestiges 
de la colonisation dans les sociétés 
contemporaines. À l’exemple 
de l’artiste martiniquais Jean-
François Boclé, 53 ans, et son 
installation Consommons racial. 
Devant un large mur immaculé, 
un rayonnage de supermarché 
de près de 7 m de long présente 
des produits de consommation 
collectés de 2005 à 2017 en 
Amérique latine, dans les 
Caraïbes, aux États-Unis, en 
Europe et en Asie. « Je ne voulais 
pas qu’un pays plus qu’un autre 
soit accusé. Tout le monde est 
représenté. C’est une skyline de 
ce qu’il reste de la colonisation 
dans notre supermarché de 
l’humanité », résume l’artiste.

À gauche, des bébés blancs tout 
sourire s’affichent sur du papier-
toilette et incarnent la douceur, la 
famille. Au centre, des produits 
à l’effigie de rois, de pirates, de 
corsaires, de caravelles effacent 
les natifs-américains, tandis qu’à 
droite le capitalisme prend forme 
à travers la marchandisation 
d’une partie de l’humanité. 
Les produits représentent ainsi 
des Noirs qui s’affairent à des 

taches domestiques, comme 
sur le sirop Aunt Jemima, qui 
préparent le petit déjeuner quand 
d’autres sortent les poubelles. 
La marque La Negrita fabriquée 
en Colombie montre une femme 
noire représentée tel un sac 
d’ordures. « Je n’ai jamais vu 
un objet aussi raciste et aussi 
diffamant envers les femmes et 
les Noirs », pointe Jean-François 
Boclé.

Moins radicales, les sculptures 
poétiques d’Ernest Breleur, 
79 ans, plasticien martiniquais 
de renommée internationale, 
s’attachent à la question du 
vivant et du féminin. Une 
manière de dépasser la notion 
de racines, dans la lignée de 
la pensée de Glissant. Même 
démarche poétique du côté de 
l’artiste guyanaise Nathalie 
Leroy Fiévée et son poème inscrit 
in situ et en créole sur les murs de 
l’espace d’exposition. Un texte 
qui célèbre les fondamentaux, la 
terre, le retour au jardin créole et 
aux plantes médicinales qu’elle a 
pu observer chez les plus anciens, 
comme chez sa grand-mère. Ce 
concept, né à Cayenne en 2017 
pendant les mouvements sociaux, 
se lit comme un échantillon du 
travail réalisé par l’artiste avec 
des élèves du collège de Cayenne 
qui ont pu dessiner et réaliser 54 
parcelles d’un jardin fraternel.

Plus chaotique, mais empreint de 
cette même volonté de construire 
un nouveau langage territorial, 
le travail de la Martiniquaise 
Louisa Marajo. L’artiste de 37 
ans présente une installation faite 
de palettes de bois de chantier 
et d’images de paysages de 
l’île en cendres. « J’interroge 
notre rapport aux cocotiers, ici 
affichés en noir et blanc, qui 
se métamorphosent autour des 
flammes, des cendres. Il y a un 
retournement de la carte postale 
comme possible renouveau, celui 
de se reconstruire de nos ruines 
», décrit celle qui travaille ses 
installations à partir de dessins 
illustrant les vagues, la montée 
des eaux, les sargasses… « C’est 
l’histoire des migrations actuelles 

et à venir, ce qu’elles nous disent 
et ce que l’on ne veut pas voir. »

Art-créologie, de la mémoire de 
la terre à la mémoire des corps

Repenser la terre et le territoire 
pour cultiver la mémoire, une 
dynamique qui est aussi au cœur 
du travail des artistes réunionnais 
représentés par le Frac de La 
Réunion, seul implanté dans les 
outre-mers. Dans cette exposition 
déjà présentée à Tours, en Indre-
et-Loire,  au Centre de création 
contemporaine Oliver-Debré 
(CCCOD), et proposée en 
version augmentée à la Friche, 
les artistes inventent aussi une 
autre topographie. Kako et 
Stéphane Kenkle s’enterrent nus 
sur un terrain de verdure pour 
fusionner avec leur culture. Ces 
photos ont été prises dans la 
Kour Madame Henri à Mont-
Vert-les-Hauts, à La Réunion, 
dans un ancien champ de cannes 
à sucre devenu une zone agricole 
à défendre (ZAD). « Il s’agit 
d’un vrai geste décolonial, 
martèle Julie Crenn, commissaire 
de l’exposition Astèr Atèrla. 
Ils ont déplanté la canne en 
réponse à sa “sur-présence” sur 
le territoire réunionnais pour un 
faire un potager, où ils cultivent 
notamment le manioc pour 
ramener les gens à la terre et au 
“consommer-pays”, à l’heure où 
beaucoup d’aliments viennent de 
l’importation. »

Non loin de là, une série de 300 
dessins d’observation ont été 

réalisés par le duo Kid Kreol 
et Boogie autour du culte de 
saint Expédit, introduit dans les 
années 1930 à La Réunion par les 
colons européens. « La culture 
créole est basée sur l’immatériel. 
En tant que plasticiens, on a 
voulu retrouver les traces de 
ce culte grâce à une carte IGN, 
car c’est un culte secret qui se 
fait dans l’intimité de l’espace 
public. Ce qui nous intéressait, 
c’est ce que les Réunionnais 
ont construit de leurs mains. On 
a donc simplement gardé les 
autels rouges, et ôté toutes les 
offrandes et statues des dessins », 
révèle le tandem. Une démarche 
qui s’inscrit dans le mouvement 
art-créologique plébiscité par 
de nombreux plasticiens de la 
nouvelle génération issus de ces 
territoires.

Une manière aussi de questionner 
l’omniprésence du sucre dans 
ces territoires. « Le sucre est 
dans le corps des populations, 
majoritairement diabétiques », 
rappellera un artiste présent parmi 
le public. En l’absence d’objets, 
c’est donc la mémoire des 
corps que ces artistes travaillent 
aussi. « Beaucoup d’entre nous 
s’inscrivent dans cette démarche 
là et travaillent sur la question 
de l’absence, observe le créole-
tunisien, comme il aime se 
définir. Car quand on a plus rien, 
il faut inventer. »

Quand Marseille regarde la création ultramarine
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Le chanteur Eric Saade est ap-
paru sur la scène du concours à 
Malmö (Suède) avec un keffieh 
autour du poignet

De notre envoyé spécial à Mal-
mö (Suède)

C’est le genre de prise de posi-
tion politique que les organi-
sateurs ne voulaient pas voir 
sur la scène de l’Eurovision. 
En ouverture de la première 
demi-finale, mardi, le chanteur 
suédois Eric Saade a inter-
prété une version réorchestrée 
de Popular, la chanson avec 
laquelle il avait fini troisième 
à l’Eurovision 2011, et, autour 
de son poignet gauche tenant 
son micro, il avait entouré un 
keffieh. Un geste de soutien au 
peuple palestinien qui n’est pas 
passé inaperçu sur les réseaux 
sociaux.

« L’Eurovision est un spec-
tacle en direct. Tous ceux qui 
s’y produisent connaissent 
les règles et nous regrettons 
qu’Eric Saade ait décidé de 
transiger avec l’idée d’une 
compétition neutre », a réagi 
l›organisation auprès de nos 
confrères du quotidien suédois 
Expressen.

Né d’une mère suédoise et 
d’un père libano-palestinien, 
Eric Saade s’était indigné ces 
derniers mois qu’Israël ait été 

autorisé à prendre part à la 
compétition.

« Vous pouvez nous enlever 
nos symboles mais vous ne 
m’ôterez pas ma présence »

Ce week-end, après que sa 
présence sur la scène de la 
première demie finale a été an-
noncée, il a expliqué ses moti-
vations dans un post en story 
sur Instagram. « Quand vous 
n’êtes plus en mesure de porter 
un symbole de votre ethnicité 
dans notre prétendu «monde 
libre», il est plus important que 
jamais pour moi de participer. 
Les symboles palestiniens ne 
sont pas autorisés à l’intérieur 
de l’Arena quand d’autres 
symboles représentant d’autres 
ethnicités sont les bienvenus. 
(…) Vous pouvez interdire nos 
symboles, mais vous ne pour-
rez pas m’ôter ma présence. »

Le règlement en place à l’Eu-
rovision depuis 2017 autorise 
seulement les drapeaux des 
pays participants, ainsi que 
la bannière arc-en-ciel de la 
communauté LGBT. « Nous 
voulons éviter que la salle de-
vienne une plate-forme pour 
des messages politiques », a 
déclaré Ebba Adielsson, la 
productrice de l’édition 2024 à 
Expressen.

Avant le concours, l’organisa-

tion de l’Eurovision a publié 

une longue liste d’objets inter-

dits pour le public à l’intérieur 

de la Malmö Arena, à commen-

cer par les sacs, les parapluies 

mais aussi les vêtements por-

teurs de messages « insultants, 

religieux ou politiques »… La 

taille des drapeaux, elle, ne 

doit pas excéder un mètre par 

50 cm.

Depuis que la participation 

d’Israël a été officialisée, le 

5 décembre, de nombreuses 

voix se sont élevées, notam-

ment dans les pays nordiques, 

pour demander son exclusion 

de l’édition 2024. En mars, 

plusieurs des artistes en lice 

cette année ont signé un com-

muniqué commun appelant à 

un cessez-le-feu à Gaza et à la 

libération des otages détenus 

par le Hamas.

C’est un nouveau 
clash qui secoue le 
monde du rap. Et 

l’embrouille touche cette fois le 
sommet du hip-hop puisqu’elle 
oppose deux stars planétaires : 
Drake et Kendrick Lamar.

Cette animosité n’est cependant 
pas étonnante. Drake, le rap-
peur qui a engrangé le plus de 
recettes dans le monde l’an der-
nier, et Kendrick Lamar, grand 
nom du rap auréolé d’un presti-
gieux prix Pulitzer, ne s’appré-
cient en effet guère.

Combat pour le titre de la plus 
grande star

Mais alors que leurs précé-
dentes guerres des mots tour-
naient notamment autour de 
leur rivalité – avec la question 
de savoir : qui des deux est la 
plus grande star ? – cette fois 
les deux artistes sont allés beau-
coup plus loin dans les paroles 
de morceaux sortis ces derniers 
jours.

« Dis Drake, j’entends dire que 
tu les préfères jeunes », lance 
Kendrick Lamar dans Not Like 
Us, dans lequel il rappe sur les 

« pédophiles certifiés ». Né à 
Los Angeles, le rappeur star de 
la côte Ouest accuse aussi son 
rival canadien et métis d’être 
un « colonisateur » de la culture 
noire américaine. Et dans une 
autre chanson publiée ce week-
end, Meet the Grahams, il af-
firme que Drake – de son vrai 
nom Aubrey Drake Graham – a 
une fille cachée.

De son côté, Drake a lancé le 
morceau Family Matters, dans 

lequel il suggère que des infi-
délités voire des abus ont enta-
ché la relation entre Kendrick 
Lamar et sa fiancée. Dans The 
Heart Part 6, sorti dimanche, 
Drake, populaire même au-delà 
des fans du rap, nie en outre 
toute relation inappropriée avec 
des mineures : « Je ne regarde-
rais jamais deux fois une ado-
lescente ».

Les piques, plus acérées que 
d’ordinaire, ont cette fois atteint 

un public plus large. La querelle 
a ainsi fait l’objet d’un sketch 
dans l’émission humoristique 
culte « Saturday Night Live 
», tandis que des chronologies 
détaillées de la dispute ont été 
publiées dans de grands médias 
américains.

Des collaborations avant la 
brouille

Drake, 37 ans, et Lamar, 36 
ans, sont devenus célèbres à la 

fin des années 2000 et au début 
des années 2010. Au début, ils 
ont fait des apparitions sur leurs 
albums respectifs et même des 
tournées ensemble. Mais au fil 
des années et des différends, 
leurs chemins se sont séparés.

Que leur concurrence se soit 
transformée en bataille était « 
inévitable », selon Andre Gee, 
du magazine Rolling Stone. 
« Les personnes qui ne com-
prennent pas leur dispute n’ont 
pas passé les 15 à 20 dernières 
années à vouloir être considé-
rées comme le meilleur rappeur 
de tous les temps ».

Pour l’instant, la querelle ai-
guise surtout l’appétit de cer-
tains amateurs de rap pour les 
« diss tracks », ces morceaux 
consacrés à attaquer ou à humi-
lier les rivaux. Mais cela pour-
rait tourner au tragique. Dans la 
nuit de lundi à mardi, un agent 
de sécurité posté devant le do-
micile de Drake à Toronto a en 
effet été grièvement blessé par 
balle. La police canadienne a 
toutefois jugé qu’il était « trop 
tôt » pour faire un lien avec le 
clash du moment.

Eurovision 2024 
 Un geste pro-Palestine sur la scène de la première 

demi-finale

Hip-hop : Coups de feu, insultes…. 

tout savoir sur le clash entre Drake et Kendrick Lamar
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Mohamed Walid Benflis, 
fils de l’ancien chef de 
gouvernement, a été 

condamné à 20 ans de réclusion 
criminelle tard dimanche pour 
son implication dans ce qu’on 
a appelé l’affaire de la “fuite” 
du cahier des charges relatif à 
l’acquisition par Air Algérie 
de 15 avions, ainsi que pour 
ses prétendus “contacts” avec 
des personnalités politiques 
et sécuritaires israéliennes. 
L’annonce a été faite devant 
la cour d’Alger, où Benflis a 
comparu aux côtés de deux autres 
accusés : l’ex-directeur adjoint 
chargé du développement et un 
membre de la commission des 
marchés à Air Algérie. Ces deux 
derniers ont respectivement 
écopé de 7 et 3 ans de prison.
Le procès en appel de cette 
affaire, qui avait éclaté en octobre 
2022, s’est déroulé dimanche 

devant la chambre pénale près la 
cour d’Alger, six mois après le 
premier jugement rendu par le 
tribunal criminel de Dar El Beïda.
L’affaire avait suscité beaucoup 
d’intérêt en raison de la présence 
de Walid Benflis, avocat de 
profession et fils de l’ancien 
chef de gouvernement, ainsi que 
de ses supposés contacts avec 
des personnalités politiques 
et sécuritaires étrangères, 
notamment françaises et 

israéliennes. Ses voyages 
avec un passeport canadien à 
Al Qods ont également attiré 
l’attention, lui valant plusieurs 
accusations graves, dont “haute 
trahison”, “relations avec des 
officines étrangères de nature 
à porter atteinte aux intérêts 
diplomatiques, sécuritaires 
et économiques du pays” et 
“blanchiment d’argent”.
Après un procès marathon de près 
de 18 heures, le tribunal criminel 

a condamné Walid Benflis à 15 
ans de réclusion, l’acquittant de 
l’accusation de “haute trahison”, 
et les deux cadres d’Air Algérie 
à 7 ans de prison. Ce verdict a été 
contesté aussi bien par la défense 
que par le ministère public.
Walid Benflis nie toutes les 
accusations
L’affaire a été portée en appel 
devant la cour d’Alger, où le 
principal accusé a nié en bloc 
toutes les accusations portées 
contre lui, affirmant que les 
éléments à charge étaient 
fabriqués de toutes pièces. Il a 
soutenu que ses voyages à Al 
Qods étaient motivés par des 
raisons religieuses et a nié avoir 
eu des contacts inappropriés avec 
des personnalités étrangères.
Lors du procès en appel, il a 
également nié avoir eu accès au 
cahier des charges d’Air Algérie, 
déclarant qu’une hôtesse de l’air 

de la compagnie, une ancienne 
camarade de lycée, lui avait 
demandé de l’aider à obtenir une 
carte de résidence au Canada par 
le biais d’un cabinet d’avocats 
spécialisé.
Malgré ses dénégations, le 
procureur général a requis des 
peines maximales contre tous les 
accusés, demandant notamment 
la peine de mort pour Walid 
Benflis et 20 ans de prison ferme 
pour ses co-accusés.
Après des plaidoiries prolongées 
et délibérations, la cour a 
finalement prononcé une peine 
de 20 ans de réclusion criminelle 
contre Walid Benflis, maintenant 
l’accusation de “haute trahison”, 
confirmant la peine de 7 ans 
de prison pour le directeur du 
département de développement 
d’Air Algérie et réduisant celle 
de l’hôtesse de l’air à 3 ans de 
prison.

En prévision de la saison 
estivale, Air Algérie 
multiplie les annonces 

pour séduire ses voyageurs, 
tout en leur offrant un voyage 
agréable à bord de ses avions. 
Dans la suite de ses efforts, 
elle annonce le lancement 
d’un nouveau service en ligne.
En effet, dans un nouveau 
communiqué mis en ligne 
sur ses réseaux sociaux, le 
transporteur aérien annonce 
que désormais, il est possible 
de modifier son billet de 
voyage en ligne.
Air Algérie lance la 

modification en ligne des 
billets de voyage
Dans son communiqué, Air 
Algérie annonce un nouveau 
service, en ligne, permettant 
la modification des billets 
de voyages. Cette opération 
peut désormais être effectuée 
via le site de réservation 
d’Air Algérie, ou grâce à son 
application mobile.
Par ailleurs, cette solution 
permettra de modifier le billet 
d’avion, en quelques clics, 
sans se déplacer au niveau 
des agences de la compagnie. 
“Vous pouvez changer 

vos dates de voyage sans 
vous déplacer en agences, 
directement sur le site ou via 
l’application Mobile, selon 
la disponibilité des vols 
souhaités“, écrit Air Algérie 

sur son site de réservation.
Pour ce faire, il convient 
d’accéder à la rubrique ” 
Consulter ma réservation”, 
en renseignant : le nom du 
passager et le dossier de 

réservation. Une fois la page 
de confirmation affichée, 
accéder à la disponibilité des 
vols, à partir de la section 
: Gérer la réservation, puis 
Modifier les vols.
Sont concernés par ce nouveau 
service, les billets achetés 
en ligne ou via l’application 
mobile d’Air Algérie. En 
revanche, le changement des 
dates de voyages en ligne peut 
se faire jusqu’à 24 heures après 
la date du vol. Passé ce délai, 
le changement n’est possible 
qu’en agence Air Algérie ou 
via notre centre d’appels.

Les demandeurs de visas 
Schengen pourront 
effectuer la procédure 

de demande de ce document 
de voyage, en ligne, grâce à 
une plateforme unique. C’est 
ce qui ressort de la décision 
de la commission européenne 
d’adopter une nouvelle loi 
portant sur la numérisation de 
ce processus.
Bien que la mise en œuvre de 
cette décision n’ait pas encore 
de date fixe, la numérisation de 

la procédure de demande de visa 
Schengen rendra les voyages en 
Europe plus accessible.
“La numérisation mettra fin 
à la rareté des rendez-vous”, 
une responsable européenne 
explique
La numérisation des procédures 
de demandes de visa Schengen 

“va changer la donne”, a 
indiqué Teodora Marinska, chef 
des opérations et des affaires 
publiques de la commission 
européenne, le lundi 6 mai, à 
Dubaï, lors de l’Arabian Travel 
Market.
En effet, selon la responsable 
européenne, la numérisation 
des demandes de visa rendra 
l’accès à l’espace Schengen 
plus facile et plus pratique 
pour les voyageurs étrangers”. 
Prévue progressivement jusqu’à 

2023, la numérisation facilitera 
l’attribution des rendez-vous 
et offrira une procédure plus 
transparente.
Rappelons, avec les procédures 
actuelles, les demandeurs de 
visas Schengen sont souvent 
confrontés à l’indisponibilité 
des rendez-vous visa, ce qui 
pousse ces derniers à faire 
appel à des intermédiaires pour 
réserver un créneau.
Il est important de préciser que 
cette digitalisation ne concerne 

pas les voyageurs qui expriment 
leurs demandes pour la 
première fois. En revanche, une 
fois mise en œuvre, les autres 
demandeurs pourront effectuer 
l’ensemble des étapes sur la 
même plateforme. Et n’auront 
plus à se présenter à un consulat 
ou ambassade pour le dépôt 
des dossiers. La numérisation 
mettra fin, non seulement, aux 
tas de documents, mais réduira 
aussi considérablement les 
couts de visas Schengen.

AffAire de lA fuite du cAhier des chArges d’Air Algérie : 

Le fils de Ali Benflis condamné à 20 ans

ModificAtion des billets d’Avion : 

Air Algérie lance un nouveau service

visA schengen :

Voici ce qui va changer après la numérisation des procédures


